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Памяти В.И. Ленина
ЦК, Московские городской и областной коми�

теты КПРФ вместе с рядом других обществен�
ных объединений 21 января в связи с 95�й годов�
щиной со дня кончины основоположника Ком�
мунистической партии и Советского государства
Владимира Ильича Ленина проводят торжест�
венную акцию памяти с возложением венков и
цветов к Мавзолею на Красной площади.

Сбор участников — в 10.30 на Манежной пло�
щади, между зданием Исторического музея
(правое крыло) и воротами главного входа в
Александровский сад (ст. метро «Площадь 
Революции», «Театральная», «Охотный Ряд»).

МАССОВЫЕ антикоррупционные протесты состо�
ялись в Гватемале. В одноимённой столице лати�

ноамериканской страны манифестанты собрались на
площади Обелиска, а затем прошли маршем к зданию
Конституционного суда. Демонстранты выражали своё
недовольство тем, что президент Джимми Моралес
объявил о прекращении работы финансируемой ООН
Комиссии по борьбе с коррупцией (КБК), заявив, что
она превысила свои полномочия.

Народные протесты из�за давления на борцов с мздо�
имством начались в стране ещё в середине сентября:
тогда сотни фермеров и представителей коренной на�
родности майя заблокировали крупную автомагистраль
в высокогорных районах на западе государства. Трения
между нынешним главой государства и КБК восходят к
2016 году, когда брата и сына президента обвинили в ук�
лонении от уплаты налогов и отмывании денег. Разно�

гласия достигли апогея летом 2017�го: миссия ООН и
гватемальская прокуратура призвали к отмене прези�
дентского иммунитета для расследования подозрений в
незаконном финансировании предвыборной кампании
2015 года.

КБК, или, как её ещё называют, «Комиссия против
безнаказанности» начала свою деятельность в Гватема�
ле более 12 лет назад: она проводила независимые рас�
следования и сотрудничала с прокурорами страны. В
результате её работы своего поста лишился предыду�
щий глава государства Отто Перес Молина.

Тем временем уже шестую неделю не стихают мощ�
ные антиправительственные выступления в Сербии. По
примеру французов тысячи людей в жёлтых жилетах
выходят на улицы Белграда, Крагуеваца, Куршумлии,
Нови�Сада, Крушеваца, Ужице и Пожеги. Скандируя
«Предательство!» и «Вучич — вор!», демонстранты, не�

довольные политикой президента Александра Вучича и
его правящей Сербской прогрессивной партии, требу�
ют свободы СМИ, прекращения нападений на оппози�
ционных деятелей и журналистов, а также прозрачнос�
ти дипотношений с Косово. 

Протесты охватили балканскую республику после
того,  как в ноябре 2018�го в городе Крушеваце был
жестоко избит глава партии «Левые сербы» и основа�
тель оппозиционной коалиции «Союз за Сербию»
Борко Стефанович. Нынешние манифестации — са�
мые массовые акции в Сербии с весны 2017 года, ког�
да по стране прокатились многотысячные демонстра�
ции против избрания Вучича президентом. Очередное
выступление состоялось 16 января — в годовщину
убийства Оливера Ивановича, одного из лидеров ко�
совских сербов. 

Фото Рейтер.
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Гватемала Сербия

Менять надо всё
— МЫ ЖИВЁМ ВСЁ

ХУЖЕ И ХУЖЕ, —
заявила она. — Я регулярно
выхожу на пикеты и выпол�
няю роль жилетки, в которую
плачутся местные жители.

Впрочем, бывает по�вся�
кому. На сей раз к пикетчице
подошёл важный господин и
недоумённо спросил, что её
не устраивает. 

— Вся наша Волгоградская
область, отвечаю, разъезжа�
ется в поисках работы в Пи�
тер и в Москву, заводы за�
крываются. Тогда мужчина
поинтересовался, сколько
мне заплатили за пикет. Это
очень обидно. Полицейский
сказал ему: «Отойдите, граж�
данин, мы её поддерживаем».
Автомобилисты также под�
держивают меня гудками.
Прохожие в знак согласия
кивают. Молодёжь открыто
говорит, что всё надо менять
и проводить ротацию власти.

По сообщениям 
информагентств. 

Фото с сайта kavkaz�uzel.eu

На Аллею Героев в Волгограде вышла на одиноч�
ный пикет жительница города Ольга Карпухнова. Она
потребовала от властей улучшить социально�эконо�
мическое положение горожан.
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Рабочие Тольяттинского кирпично�
го завода объявили бессрочную заба�
стовку. Дело в том, что работодатель
задолжал более чем 200 труженикам
предприятия зарплату за три месяца.

— НЕ РАБОТАЕМ с 14 января. Директор
Александр Баранцев пояснил, что в кас�

се завода нет денег, но попытался заставить нас
выйти на работу. А мы отказались: хватит терпеть!
На новогодние каникулы нас отправили 27 декаб�
ря, не погасив долги по зарплате за октябрь, но�
ябрь и декабрь. Если в октябре прошлого года ча�
сти коллектива выплатили половину зарплаты, то
в ноябре — декабре каждому рабочему выдали
только мизерные «кормовые» 1000—1800 рублей.

На эти деньги только лапшу в «бомж�пакетах»
можно купить. У людей просто нет сил выходить в
цеха. Ведь на нашем производстве в основном фи�
зический труд, — рассказал работник завода Иван
Сомов.

По его словам, рабочие начиная с ноября прошло�
го года не раз обращались в городскую прокуратуру,
требуя проверить финансовую документацию бух�
галтерии предприятия. Однако проверки не прово�
дились. И. Сомов предположил, что власти Тольятти
умышленно скрывают кризисную ситуацию на кир�
пичном заводе. Летом 2018 года руководство пред�
приятия намеревалось его обанкротить, ссылаясь на
возникший в течение апреля — мая долг по зарплате
в сумме более 5 млн рублей.

По сообщениям информагентств.

Нет сил выходить в цеха

О БЩЕСТВЕННОСТЬ
многих стран считает 
А. Палецкиса политза�

ключённым и требует его не�
медленного освобождения.
Массовые политические ре�
прессии в Литве, ярое разжи�
гание русофобии и антисеми�
тизма, прославление в респуб�
лике нацистов вызывают
большой международный ре�
зонанс. 

14 января в разных странах
прошла международная ак�
ция протеста против полити�
ческих репрессий в Литве.
Пикеты состоялись в Литве,
Латвии, Эстонии, Молдавии.
В ближайшее время акции
пройдут в России, Грузии,
Франции, Белоруссии, Мек�
сике и некоторых других
странах. 

У здания посольства Лит�
вы в центре Таллина пикет
организовала Объединённая
левая партия Эстонии (ОЛПЭ).
С плакатами на английском
языке «Литва! Свободу Аль�
гирдасу Палецкису!» собра�
лись местные антифашисты.
«В Прибалтике началось ак�
тивное преследование право�
защитников, особенно в Лат�
вии и Литве. Людей просто
так могут посадить в тюрьму
и достаточно долго в ней дер�
жать по каким�то надуман�
ным основаниям», — заявил
председатель ОЛПЭ Мсти�
слав Русаков. 

У посольства Литвы в Риге
акцию протеста организова�

ли партия «Русский союз
Латвии» (РСЛ) и Латвийский
антифашистский комитет.
Большая группа антифашис�
тов стояла с плакатами, с ре�
чами выступили депутат Ев�
ропарламента Мстислав Ми�
трофанов, сопредседатель
РСЛ Татьяна Жданок, жур�
налист Алла Березовская,
председатель Латвийского
антифашистского комитета
Йосиф Корен. Они выража�
ли поддержку литовскому
антифашисту Альгирдасу
Палецкису, требовали осво�
бодить политзаключённого и
заявили, что волна полити�
ческих репрессий в Литве —
варварское явление. По сло�
вам латвийского политика и
публициста Владимира Буза�
ева, «сейчас неясны обстоя�
тельства его ареста и не уда�
ётся установить контакт, по�
этому это чисто политичес�
кое преследование оппонен�
та, мы обязаны защитить не�
винного товарища, который
находится в тюрьме». 

В столице Молдавии —
Кишинёве также состоялась
акция протеста у здания по�
сольства Литвы. С речами
выступили один из лидеров
Партии коммунистов Рес�
публики Молдова Инна Шу�
пак и её коллеги�антифаши�
сты. Они вручили петицию
представителям посольства.

В Литве акция прошла у
здания сейма, в ней приняли
участие антифашисты, сорат�

ники А. Палецкиса из Социа�
листического народного
фронта и выразили свою по�
зицию: они против возрожде�
ния фашизма в Литве, против
политических репрессий, за
мир и свободу слова. Их по�
зицию выражали и тексты
плакатов: «Свободу Альгир�
дасу Палецкису!», «Мы про�
тив разжигания войны!»,
«Мы против возрождения фа�
шизма в Литве!». Председа�
тель СНФ Г. Грабаускас за�
явил: «Аресты антифашистов,
волна обысков, открытые уг�
розы в отношении антифа�
шистов и прогрессивных
журналистов — это позорные
явления. Мы заявляем: сво�
боду Альгирдасу Палецкису!»

Своё мнение высказали
правозащитник Генрикас
Йодишка, ветеран СНФ Аль�
гимантас Казлаускас. Звуча�
ли и требования отпустить на
свободу полковника Юрия
Меля, который уже 5 лет без
суда находится в литовской
тюрьме.

Рядом с акцией антифаши�
стов бушевали местные нео�
нацисты. Они стояли с флага�
ми НАТО и Украины, кричали
«Слава Украине!» и «Абрамс!»,
пытались спровоцировать
драку с антифашистами. 

А. Палецкис стал первым в
истории Литвы осуждённым
по 170�й статье литовского
УК «Об отрицании советской
оккупации». Обвинение ему
было предъявлено в связи с
тем, что в феврале 2011 года в
радиоинтервью о событиях у
вильнюсской телебашни 13
января 1991 года он лишь вы�
разил предположение, что
тогда «свои стреляли в сво�
их». А. Палецкис предупреж�
дал литовцев об опасности
возрождения нацизма в стра�
не, боролся с проявлениями
русофобии в Литве, за что
был обвинён в шпионаже. 

Коммунисты Литвы по�
мнят о событиях, которые
произошли ровно 25 лет на�
зад. 14 января 1994 года в
Минске литовская прокура�
тура с помощью белорусских
властей, которые тогда воз�
главлял Станислав Шушке�
вич, задержала и срочно пе�
реправила в Литву первого
секретаря ЦК Компартии
Литвы профессора Миколаса
Бурокявичюса и заведующе�
го отделом пропаганды ЦК
КПЛ профессора Юозаса Ер�
малавичюса. За свои комму�
нистические убеждения они
были осуждены: М. Бурокя�
вичюс — на 12 лет, Ю. Ерма�
лавичюс — на 8 лет. Позже в
Литве были арестованы и
осуждены на разные сроки
ещё немало коммунистов. 

Сегодня мы видим продол�
жение наступления либе�
рального фашизма в Литве.

Юлюс ЯНУЛИС.
г. Вильнюс.

Свободу 
А. Палецкису!

В середине декабря минувшего года депар�
тамент государственной безопасности Литвы
сообщил о том, что раскрыта некая «шпионская
сеть», которая работала на Россию — собирала
информацию и затрагивала «самые чувстви�
тельные для Литвы события», и объявил о за�
держании экс�главы Социалистического на�
родного фронта (СНФ) Альгирдаса Палецкиса и
ещё нескольких человек. Все они проходят по
уголовному делу о «российской сети шпионов».
Власти Литвы долгое время скрывали и не ком�
ментировали арест известного литовского оп�
позиционера. Политик был арестован осенью,
но об этом стало известно лишь в декабре.

Уважаемый Владимир Владимирович!
31 декабря 2018 года в Магнитогор�

ске в многоквартирном доме по адресу:
проспект Карла Маркса, 164, произо�
шёл взрыв бытового газа, приведший к
обрушению подъезда десятиэтажного
дома 1973 года постройки. Трагедия
привела к гибели 39 человек, включая
шестерых детей. Ещё один подъезд вы�
веден из строя и более не пригоден для
проживания.

С сожалением приходится констати�
ровать, что такие трагедии происходят
систематически: с 2015 года они унесли
жизни минимум 118 человек — в разы
больше, чем теракты, — и причинили
многомиллиардный ущерб.

В связи с этим крайне прискорбным
является тот факт, что на протяжении
более двух лет не реализуется предло�
жение КПРФ, способное в корне ре�
шить указанную проблему: необходи�
мо в газифицированных помещениях
устанавливать датчики загазованности
с автоматическими клапанами, пере�
крывающими подачу газа при повыше�
нии его концентрации в воздухе, а так�
же подающими соответствующий сиг�
нал в аварийную службу.

С 2016 года, когда указанное предло�
жение было впервые направлено депу�
татами Государственной думы от КПРФ
в адрес правительства России, какие
только меры не обсуждались: от легко�
сбрасываемых оконных конструкций
для минимизации последствий возмож�
ного взрыва до полного отказа от ис�

пользования газа в многоквартирных
домах (который приведёт к массовым
замыканиям электросетей и пожарам,
огромным расходам на полную замену
проводки и плит во всех домах, а также
перегрузке целого ряда генерирующих
электроэнергию предприятий)…

Всё это в лучшем случае несопоста�
вимо менее эффективно предложенно�
го КПРФ решения, однако последнее
правительство России отказывается во�
площать под предлогом дороговизны:
«По предварительным оценкам экспер�
тов примерная стоимость оснащения
сигнализаторами загазованности и от�
ключающими устройствами газифици�
рованных квартир и многоквартирных
домов с индивидуальными газовыми
котлами составит от 137 млрд руб.».

Между тем очередным предложени�
ем минстроя стало использование бы�
товых газовых плит, оснащённых уст�
ройством предотвращения скопления
несгоревшего газа, в том числе при по�
гасании пламени на горелке. С одной
стороны, это первое высокоэффектив�
ное решение, которое огласило прави�
тельство России более чем за два года.

С другой стороны, если для возводи�
мых домов стоимость реализации ука�
занного решения требует оценки по
сравнению с предложением КПРФ
(будет ли разница в цене между стан�
дартными и новыми высокотехноло�
гичными плитами меньше стоимости
датчиков загазованности с автоматиче�
скими клапанами), то для уже возве�

дённых домов она явно в разы выше.
Кроме того, использование бытовых

газовых плит, оснащённых устройст�
вом предотвращения скопления несго�
ревшего газа, — менее эффективное
решение: по сравнению с датчиками
загазованности они не способны пре�
дотвратить скопление газа в случае
проблем с трубами и подводкой.

Отдельно необходимо отметить, что
стоимость реализации предложения
КПРФ может быть минимизирована
путём проведения открытого конкурса
и за счёт объёмов централизованной
закупки технических устройств. Отече�
ственные компании уже сообщали о
наличии необходимых технологий в
России и готовности заметно снизить
цены по сравнению с розничными.

Кроме того, установка соответствую�
щего оборудования в возводимых домах
будет осуществляться за счёт застрой�
щика, а в уже возведённых — может
происходить поэтапно, начиная с мно�
гоквартирных домов, в которых износ
газового оборудования наиболее высок
(за исключением аварийных, расселяе�
мых и сносимых в рамках программы
реновации домов), например в тех, ко�
торым более 40 лет, как печально изве�
стному дому в Магнитогорске.

Часть затрат на закупку и установку
датчиков загазованности может быть
оплачена из средств фондов капиталь�
ного ремонта, однако я убеждён, что
очень важно не возлагать на граждан
дополнительные расходы.

При этом установка соответствую�
щего оборудования в большинстве слу�
чаев может производиться вместе с ка�
питальным ремонтом газопровода.

Так или иначе, сегодня граждане Рос�
сии ожидают волевого решения, кото�
рое прекратит утечку и взрывы бытово�
го газа в многоквартирных домах. 

В Вашей компетенции, в соответст�
вии с п. 1 ст. 10 Федерального закона
от 27 декабря 2002 г. №184 «О техниче�
ском регулировании», как самостоя�
тельно внести изменения в соответст�
вующие технические регламенты, что�
бы сделать обязательной установку
датчиков загазованности с автомати�
ческими клапанами, если не во всех
существующих домах сразу, то для на�
чала в строящихся и тех, в которых из�
нос газового оборудования наиболее
высок (за исключением аварийных,
расселяемых и сносимых в рамках
программы реновации домов), так и
дать соответствующее поручение пра�
вительству России.

В связи с этим призываю Вас в целях
эффективного предотвращения утечки
и взрывов бытового газа рассмотреть
вопрос о введении требования об обя�
зательном оснащении помещений
многоквартирных домов, в которых ус�
тановлено газовое оборудование, дат�
чиками загазованности и автоматичес�
кими клапанами, перекрывающими
подачу газа в соответствующее поме�
щение, а также передающими сигнал в
аварийную службу.

«О предотвращении взрывов и утечек 
бытового газа в многоквартирных домах»

Обращение Председателя ЦК КПРФ, руководителя фракции КПРФ в Государственной думе
Г.А. Зюганова к Президенту Российской Федерации В.В. Путину

Полюбили
навсегда

Лидер КПРФ Г.А. Зюганов
поздравил с 85*летием 

народного артиста СССР
В.С. Ланового

Дорогой 
Василий Семёнович!

Ваш замечательный и знамена�
тельный юбилей — событие поис�
тине общенационального и обще�
государственного значения.

Редко кому удавалось так бес�
спорно завоевать сердца зрителей
большого Советского Союза и
по�прежнему большой России. 

Вас полюбили безоговорочно и
навсегда за пламенную любовь к
Родине и Армии. За благородство
характера. За редкую природную
красоту, аристократизм и народ�
ность. За безупречный вкус к рус�
скому слову и пушкинской по�
эзии. За верность советским тра�
дициям. За любовь и преданность
России и Украине. За граждан�
ское мужество и честность.

Сегодня, когда за плечами
большая и яркая жизнь, талант�
ливая кино� и театральная твор�
ческая биография, Вы вышли к
своему народу в новом качестве,
возглавив Победный «Бессмерт�
ный полк». Пусть этот Ваш новый
путь и новая жизнь будут долгими
и счастливыми вместе и рядом с
горячо любящим Вас народом
России.

Штаб протеста

Первое в новом го�
ду заседание Обще�
российского штаба
протестных действий
состоялось 15 января.
Его провёл замести�
тель Председателя ЦК
КПРФ Владимир Ка�
шин. Участники засе�
дания обсудили два
главных вопроса: о
возложении цветов к
Мавзолею В.И. Ленина
21 января, приурочен�
ном к 95�й годовщине
со дня кончины осно�
вателя Советского го�
сударства; о проведе�
нии массовых меро�
приятий, посвящённых
101�й годовщине со
дня создания Красной,
Советской Армии и Во�
енно�Морского Флота.

П АМЯТНЫЕ меро�
приятия 21 января
состоятся по всей

стране: пройдут пикеты, ми�
тинги, «круглые столы»,
пресс�конференции. В их
ходе коммунисты напомнят

людям о ленинско�сталин�
ской модернизации, о той
роли, которую сыграл вождь
мирового пролетариата в
осуществлении социалисти�
ческих преобразований в
стране, благодаря чему ук�
реплялась Советская держа�
ва. Всё это вновь актуально,
ведь сегодня наша страна
находится в глубочайшем
социально�экономическом
кризисе, который усугубля�
ют нынешние власти свои�
ми «реформами». Владимир
Кашин призвал представи�
телей организаций, входя�
щих в штаб, мобилизовать
людей, чтобы все заплани�
рованные мероприятия про�
шли на достойном уровне.

В ходе предстоящих ак�
ций должны быть подняты
самые злободневные вопро�
сы, подчеркнул заместитель
Председателя ЦК КПРФ.

Секретарь МГК КПРФ

Борис Мызгин, первый се�
кретарь ЦК ЛКСМ РФ Вла�
димир Исаков рассказали о
подготовке московских
коммунистов и комсомоль�
цев к 21 января. 

В. Кашин поблагодарил
собравшихся за работу по
формированию гуманитар�
ного конвоя, который был
отправлен в Донбасс в пред�
дверии новогодних празд�
ников. 

Секретарь ЦК КПРФ
Казбек Тайсаев, первый за�
меститель руководителя Об�
щероссийского штаба про�
тестных действий Владимир
Родин рассказали о своих
впечатлениях от поездки в
Донбасс, о реакции мальчи�
шек и девчонок на подарки
от КПРФ, о посещении дет�
ских учреждений и реабили�
тационных центров и жизни
населения.

Кроме того, отметил В. Ка�

шин, 18 февраля коммунис�
ты отправят уже 78�й гума�
нитарный конвой в Дон�
басс. Его отправка будет
приурочена к 101�й годов�
щине со дня создания
Красной, Советской Ар�
мии. Сегодня необходимо
поддержать доблестных за�
щитников ДНР и ЛНР, ска�
зал заместитель Председа�
теля ЦК КПРФ.

В заключение участники
обсудили подготовку к ме�
роприятиям 23 февраля.

Алёна ЕРКИНА.

Цветы — Ильичу

ЧП

МОЩНЫЙ ВЗРЫВ прогремел на за�
воде химической продукции под

Петербургом, есть пострадавшие. Взрыв
произошёл на территории ООО «Поли�
пласт Северо�Запад», расположенной в
промзоне «Фосфорит» в городе Кинги�

сеппе. По данным пресс�службы прави�
тельства Ленинградской области ЧП про�
изошло из�за «взрыва бочки с ГСМ на
складе завода «Полипласт». В результате
взрыва обрушилась часть цеха по произ�
водству химических добавок на площади

50 кв. м, за взрывом последовал пожар,
который вскоре был локализован. Пост�
радали три человека. Персонал завода
удалось своевременно эвакуировать. Лю�
дей под завалами нет.

(Соб. инф.).

Взрыв в Кингисеппе
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Смотрите, кто пришёл!

Ч ЛЕН ФРАКЦИИ КПРФ Николай Иванов,
выступивший в часе заявлений, обратился
к статистике. На 1 ноября 2018 года долги

по зарплате составили более 3,2 млрд рублей, из
них 564 млн рублей трудящиеся недополучили за
прошлый год. Почти 47 тысяч человек оказались
на положении рабов. «Народ заставляют рабо)
тать бесплатно!» — с возмущением заметил депу)
тат. Чтобы отстоять свои права, люди выходят на
акции протеста, объявляют голодовки. Случают)
ся и непоправимые человеческие трагедии, когда
доведённые до отчаяния, загнанные нищетой в
тупик люди идут на преступление, учиняя само)
суд над работодателями и сводя счёты с собст)
венной жизнью.

Нужда преследует пенсионеров и безработных.
Уязвимыми оказываются и семьи с детьми. Буду)
чи на грани выживания, люди экономят на самом
насущном. В 2008 году Россия во)
шла в «голодную десятку» плане)
ты: тогда каждый пятый россия)
нин не мог позволить себе полно)
ценное питание. Сейчас уже 22
процента наших сограждан с тру)
дом наскребают деньги на еду.
Неудивительно, что многие из
них оказываются в роли должни)
ков. Долги россиян только за ус)
луги ЖКХ составили более 1 трлн
рублей. Недавно было отмечено
беспрецедентное судебное решение о продаже
единственной квартиры за разные долги её вла)
дельца. При том что Конституция запрещает это!
— подчеркнул Николай Иванов. Совершенно
очевидно: население не выдерживает всех нагру)
зок, которые валятся на него. Оно вымирает! За
январь — сентябрь прошлого года естественная
убыль превысила 173 тысячи человек. Кривая
смертности неумолимо ползёт вверх.

«Если бы эти трудности делили все россияне, с
этим можно было бы хоть как)то примириться.
Но ведь это не так!» — с горечью и негодованием
заметил Николай Иванов. Средняя месячная зар)
плата начальников в «Газпроме» — более 13 млн
рублей, в «Роснефти» — 28 млн рублей. Богатства
подземных кладовых России делит меж собой уз)
кий круг людей. При этом государство, экономя
на детях и стариках, выворачивая карманы граж)
дан непомерными платежами за всё и вся, про)
должает накачивать деньгами банки и госкорпо)
рации, выделяет средства под всевозможные ду)
тые проекты, усугубляя социальное расслоение.

К примеру, в возглавляемую главным реформа)
тором России А. Чубайсом корпорацию «Росна)
но» государство с 2007 по 2015 год влило почти
треть трлн рублей. Но компания так и не вышла
на ожидаемую самоокупаемость. Недавно Чубайс
попросил выделить из госказны на «возобновляе)
мые источники энергии» 1 трлн 700 млрд рублей.
Между тем толку от «Роснано» немного, заметил
Н. Иванов. Как минимум треть чубайсовских
проектов, по признанию Счётной палаты РФ, не)
эффективна. А многие из них вообще выглядят
сомнительно. Так, в 2011)м глава корпорации
представил президенту России планшет, предназ)
начавшийся для замены школьных учебников, а
через год проект был признан провальным, на)
помнил депутат)коммунист. Примерно тогда же
г)н Чубайс затеял строительство предприятия по
выпуску кремниевых батарей, однако в итоге спи)
сал на убытки около 10 млрд из)за падения миро)
вых цен на сырьё. Год назад фонтанирующий иде)
ями топ)менеджер заявил о создании передового
электроскутера, сравнив это устройство с айфо)
ном, однако почему)то производство техники
разместили, по всей видимости, где)то в Люксем)
бурге, тем самым подведя его под антироссий)
ские санкции, заметил парламентарий.

Или другой пример — инновационный центр
«Сколково». Созданный в 2010)м, он больше
прославился многочисленными скандалами, не)
жели инновациями, считает депутат Н. Иванов.
Согласно сведениям Счётной палаты РФ, «Скол)
ково» только за 2013 — 2015 годы, можно сказать,
впустую потратило свыше 65 млрд казённых руб)
лей. Аудиторы мягко назвали эти расходы «эко)
номически необоснованными». И тем не менее
власти не прекращают подпитывать эту бездон)
ную бочку. В сентябре минфин предложил про)
длить подпрограмму «Создание и развитие инно)
вационного центра «Сколково» до 2024 года и
тратить на неё 11,2 млрд рублей ежегодно.

Вот где бы власти проявить свою безудержную
страсть к оптимизации! Ан нет.

В поисках средств на погашение внутренних
долгов депутат)коммунист Николай Иванов
предложил обратить внимание и на внешнюю
политику. Он напомнил: Россия состоит при)
мерно в 20 международных организациях, что
влетает ей в бюджетную копеечку. Так, 70—80
млн долларов страна платит в качестве ежегод)
ного взноса в регулярный бюджет ООН. При
этом обязательная сумма взноса составляет 30
млн долларов, а остальное накручивается на со)
здание и поддержание всевозможных миссий.
Членство в Совете Европы обходится примерно
в 32 млн евро в год. Правда, сейчас расходы здесь
сократились на треть из)за того, что Россия при)
остановила своё членство в ПАСЕ после того,
как её лишили права голоса. Более 8 млн евро в
год Москва платит за членство в ОБСЕ, площад)
ка которой используется другими странами в
первую очередь для критики российской внут)
ренней политики. 3,7 млн долларов составляют
членские взносы во Всемирную торговую орга)
низацию, в которую Россия с невыгодой для се)
бя вступала почти 20 лет, а потом, в 2014 году, нас
захотели оттуда выгнать на волне принятия ан)
тироссийских санкций. 22 млн долларов Россия
ежегодно отчисляет во Всемирную организацию
здравоохранения, 9,5 млн долларов — во Все)
мирную организацию труда. Членство в других
международных организациях, в различной сте)

пени недружественных, обходится подешевле.
Например, то же Всемирное антидопинговое
агентство получало от России 1 млн долларов.
Но за наши же деньги российским спортсменам
испортили Олимпиаду в Рио)де)Жанейро, со)
рвали Паралимпиаду и вынудили сборную Рос)
сии выступать без национального флага на Иг)
рах в Пхёнчхане.

«Разумеется, я не предлагаю идти путём между)
народной изоляции страны, — пояснил депутат)
коммунист Николай Иванов. — В некоторых слу)
чаях членство в международных организациях да)
ёт нам возможность донести и отстаивать свою
позицию. Но не переплачиваем ли мы за это удо)
вольствие?» Вопрос риторический, полагает он.

Депутат предложил дать поручение соответст)
вующим комитетам Государственной думы изу)
чить возможность оптимизации расходов бюд)

жетных средств на международные организации,
постоянно очерняющие Россию, и на так называ)
емые высокотехнологичные проекты, которые
уже показали свою несостоятельность, и напра)
вить деньги в реальные сектора экономики, оста)
вив их работать внутри страны. 

Более разумное и справедливое распределение
доходов позволило бы не только рассчитаться с
долгами перед собственными гражданами, но и
улучшить материальное положение тех, кто вы)
нужден сегодня сводить концы с концами. Груп)
па депутатов)коммунистов во главе с Валерием
Рашкиным буквально через месяц после обраще)
ния президента с Посланием к Федеральному со)
бранию в марте прошлого года, где в числе про)
чих задач, стоящих перед Россией на ближайшие
шесть лет, было названо снижение уровня бедно)
сти в два раза и обеспечение долгосрочного роста
реальных доходов граждан, внесла законопроект
о дополнительной федеральной социальной до)
плате к пенсиям.

Сейчас материальное обеспечение неработаю)
щего пенсионера привязано к величине прожи)
точного минимума в регионе, законопроектом же
предлагалось исходить из среднемесячной зара)
ботной платы по региону. Средний размер назна)
ченных за январь — ноябрь 2018 года пенсий, по
данным Росстата, 13356 рублей. Это составляет
31,5 процента от среднего размера заработной
платы. Законопроектом предлагалось установить
на первых порах ориентир — 50 процентов сред)
немесячного заработка по региону, а впоследст)
вии прийти к показателю 60—70 процентов, что
соответствует мировой практике.

Таким образом, если пенсия ниже половины
величины среднемесячной заработной платы по
региону, то из федерального бюджета должна бы)
ла производиться соответствующая доплата. Это
означает, что минимальная заработная плата со)
ставила бы приблизительно 19 тыс. рублей с учё)
том региональной дифференциации. По подсчё)
там правительства, реализация законопроекта
потребовала бы дополнительных расходов в сум)
ме 3,9 трлн рублей, что составляет 45 процентов
от общего объёма доходов Пенсионного фонда 
на 2019 год.

Сумма большая, но вполне адекватная, полага)
ют парламентарии из малых думских фракций.
Сегодня на пенсионные выплаты Россия расхо)
дует 7,8 процента ВВП, в то время как в странах
Евросоюза эта планка колеблется в диапазоне
12—14 процентов. Предложенный коммунистами
уровень обеспечения неработающих пенсионе)
ров увеличил бы пенсионные расходы до 11 про)
центов ВВП. Помимо тех резервов, о которых
сказал в своём выступлении член фракции КПРФ
Н. Иванов, можно было бы задействовать и «за)
крома» самого Пенсионного фонда, у которого в
приоритете должна быть именно выплата пен)
сий, а не строительство особняков для региональ)
ных отделений, не баснословные выплаты его ру)
ководству и не содержание неимоверно раздутых
штатов, считает Валерий Рашкин. Депутаты так)
же напомнили, что 10 российских олигархов уве)
личили за прошлый год своё состояние на 11 про)
центов, а трое хапнули в общей сложности 840
миллиардов рублей. Не следует забывать и о про)
фиците бюджета, который по итогам минувшего
года составил 3 трлн рублей, а на 2019)й прогно)
зируется в размере почти 2 трлн рублей.

Николай Осадчий отметил не только социаль)
ный, но и экономический эффект, который бы
имел законопроект коммунистов в случае его
поддержки парламентом. Повышение уровня до)
ходов малообеспеченных слоёв населения увели)
чивает покупательский спрос, что является хоро)
шим стимулом для развития отечественного про)
изводства. А это шаг по пути выхода нашей эко)
номики из стагнации.

На законопроект о дополнительной федераль)
ной социальной доплате к пенсиям поступило 23
отзыва от законодательных (представительных)
органов государственной власти субъектов Рос)
сийской Федерации. В восьми из них говорится о
поддержке инициативы коммунистов, в трёх ука)
зывается, что замечаний к законопроекту нет, и
12 региональных парламентов законопроект не
поддержали. Депутаты же Государственной думы
из фракции «Единой России» не дали ни одного
голоса в пользу предложенного увеличения пен)
сий, что в очередной раз явственно обозначило,
где они и где народ.

Татьяна ОФИЦЕРОВА.

Где они
и где народ

Парламентский дневник

К АК ГОВОРИТСЯ, при)
ехали! Представляя жур)
налистам нового руко)

водителя Росимущества, глава
минэкономразвития Максим
Орешкин (ведомство входит в
состав министерства), в част)
ности, сказал: «Все мы пре)
красно знаем, что не всегда уп)
равление имуществом в нашей
стране происходит с полным
обеспечением интересов РФ.
И очевидно, что для реализа)
ции этой задачи [увеличения
доходов казны] нужно сделать
такие важные технические ве)
щи, как провести работу по
инвентаризации. Ясно, что в
системе присутствуют и кор)
рупционные проявления. На
борьбу с ними я прошу обра)
тить пристальное внимание».

Конечно, можно интерпре)
тировать сказанное Орешки)
ным как скрытое напомина)
ние о делах и судьбе своего
предшественника в министер)
ском кресле — Алексея Улю)
каева, осуждённого за взятку.
Однако не Улюкаевым одним
лишь прославился коллектив
минэкономразвития. Преды)
дущего главу Росимущества
Дмитрия Пристанскова пре)
мьер Дмитрий Медведев не)
сколькими днями ранее осво)
бодил от должности, которую
тот занимал с апреля 2016 го)
да, с формулировкой «по его
просьбе». А ещё ранее Счёт)
ная палата РФ провела аудит
деятельности Росимущества в
2017 году и за период с мая по
октябрь 2018 года. И можно
предположить, что именно ре)
зультаты проверки подвигли
руководство страны напра)
вить в имущественное ведом)
ство «комиссара с наганом» в
виде кадрового следователя.

Дмитрий Пристансков про)
изводит впечатление (судя по
фото) весьма импозантного
молодого человека. «Жёлтая»
пресса с удовольствием сма)
ковала подробности его карь)
ерного взлёта и личной жиз)
ни. До получения министер)
ского поста Пристансков ус)
пел поработать помощником
прокурора в Санкт)Петербур)
ге, в коммерческих структу)
рах, в том числе директором
региональных программ ГМК
«Норильский никель» Пота)
нина и Дерипаски, председа)
телем совета директоров ОАО
«Роскино», членом советов
директоров ряда киностудий.
А в 2016)м президент В.В. Пу)
тин наградил Пристанскова
медалью ордена «За заслуги
перед Отечеством» II степени.
Вот какого ценного кадра,
имеющего многочисленные
полезные связи, променяли на
следователя.

По сведениям издания «The
Moscow Post», экс)главу Рос)
имущества «погубила» его
страсть к кино. Согласно офи)
циальной версии, он добро)
вольно написал заявление об
отставке, так как якобы «пере)
нервничал» на государствен)

ной службе и устал. Однако
неофициальной причиной
«подрыва здоровья» мог стать
скандал с кинокомпанией «2Д
Целлулоид», которая на 30%
принадлежит нынешней жене
Пристанскова актрисе Анне
Песковой (в 2016)м ради неё
он оставил свою прежнюю же)
ну и малолетнюю дочь).

Будучи чиновником и чле)
ном попечительского совета
Фонда кино, который прини)
мает решения о выделении де)
нег на производство фильмов,
Пристансков выступил в каче)
стве продюсера фильма «Хо)
роший мальчик», который по)
лучил главный приз фестива)
ля «Кинотавр». При участии
Пристанскова в 2017 году со)
вет Фонда кино принял реше)
ние выделить на безвозврат)
ной основе деньги на фильм
«Энский Робинзон», который
сняла студия «2Д Целлулоид»,
а в 2018)м участвовал в другом
заседании, принявшем реше)
ние выделить деньги фильму
«Счастье моё». 

«Хороший мальчик» получил
из Фонда кино 35 млн рублей.
Борцы с коррупцией усмотрели
в действиях Дмитрия Пристан)
скова конфликт интересов. Ес)
ли он будет доказан, то студия
Анны Песковой должна вер)
нуть все выделенные ей субси)
дии. И это при том, что, как пи)
шет «The Moscow Post», часть
полученных миллионов могла
пойти на «откаты», а не на
съёмку фильмов.

А УДИТОРЫ ПРОВЕРИ)
ЛИ, как Росимущество
под водительством Дми)

трия Пристанскова реализо)
вало, хранило или уничтожало
конфискованное имущество,
обращённое в собственность
государства. Именно такие
функции и возложены на Фе)
деральное агентство по распо)
ряжению государственным
имуществом (Росимущество).
Решение же о конфискации
принимают другие ведомства:
Служба судебных приставов,
Таможенная служба, ФСБ,
Росрыболовство, налоговики,
прокуратура и т.д. Конфиско)
ванное ими либо изъятое из
незаконного владения, а так)
же «бесхозяйное» и «вымороч)
ное» имущество передаётся в
территориальный орган Рос)
имущества. Территориальный
же орган данного ведомства
обязан распорядиться имуще)
ством в соответствии с зако)
ном, в результате чего в гос)
бюджет должны регулярно по)
ступать миллиарды рублей. 

На практике же всё проис)
ходит совершенно иначе:
деньги поступают не в полном
объёме, а подлежащий унич)
тожению конфискат далеко не
всегда уничтожается полно)
стью. К примеру, в отчёте СП
упоминается случай, когда
подлежавшие уничтожению
шубы были не уничтожены, а
украдены:

«Поручением от 16 мая 2018
года № АК)12/15178 Росиму)
щество обязало осуществлять
видеофиксацию процесса
уничтожения меховых изде)
лий. Анализ результатов мате)
риалов видеофиксации свиде)
тельствует о признаках хище)
ния двух меховых изделий
(шуб) при уничтожении, орга)
низованном Территориаль)
ным управлением в Нижего)
родской области (на видеома)
териалах зафиксирован про)
цесс извлечения шуб из)под
колёс бульдозера и их упаков)
ки в сумки лицами, осуществ)
ляющими процесс уничтоже)
ния). Никакие меры ответст)
венности к должностным ли)
цам не применены, а материа)
лы в правоохранительные ор)
ганы не направлены».

Как показала проверка, до)
пущенные к реализации кон)
фиската лица нередко нажива)
ют целые состояния в процессе
реализации собственности.
Применяются как совсем нехи)

трые, так и весьма изощрённые
уловки и махинации. Скажем,
при оценке конфиската его
стоимость можно значительно
занизить, а круг допущенных к
торгам потенциальных покупа)
телей — сузить, чтобы купить
смогли только «свои». В отчёте
СП есть факты, когда автомо)
биль бизнес)класса «Мерседес»
рыночной стоимостью два
миллиона рублей продаётся
единственному покупателю за
двести тысяч.

А вот аналогичный сюжет
на примере Новосибирской
области, где этой весной про)
дали партию конфискованных
швейцарских наручных часов
знаменитых брендов «Zenith»,
«Longines», «Ulisse Nardin»,
«Audemars Piguet». Каждая па)
ра таких часов, даже не новых,
может стоить на рынке десят)
ки и сотни тысяч долларов:

«На основании отчёта об
оценке от 12 марта 2018 года
№173/03.18, выполненного
ООО «Агентство Оценки»,
рыночная стоимость 6 наруч)
ных часов определена в разме)
ре 136 тыс. руб. Теруправлени)
ем в Новосибирской области
принято решение о реализа)
ции часов отдельными лотами
посредством прямой продажи,
по результатам которой дого)
воры купли)продажи заклю)
чены с Котоминой М.Б., по)
давшей заявку первой и свое)
временно оплатившей стои)
мость товара. В связи с допу)
щенными ошибками при

оценке рыночной стоимости
часов начальная продажа оп)
ределена в 9 раз ниже факти)
ческой рыночной стоимости
(1 млн 259 тыс. руб.)».

В том же Новосибирске ме)
стным управлением Росиму)
щества аж за 1 млн 699 тыс.
руб. были реализованы 13 ав)
томобилей следующих марок:
«Hammer», «Honda Odyssey»,
«Audi A6 Avant», «Honda CR)
V», «Mercedes)Benz Е240»,
«Opel Zafira», «Mitsubishi
Galant», «Mitsubishi Delica»,
«Toyota Estima», «Mercedes»,
«Toyota Altez)za», «Porsche
Cayenne S», «Honda Accord».
Как говорят спецы, за один
лишь «Porsche Cayenne S» лю)
бой автосалон по трейд)ину
выложит не меньше назван)
ной суммы!

О КАКИХ ЖЕ размерах
«конфискатного бизне)
са» в масштабах страны

может идти речь? Согласно
отчёту Росимущества, на 1 ян)

варя 2018 года стоимость иму)
щества, обращённого в собст)
венность государства, состав)
ляла 5,9 млрд рублей (годом
ранее — 3,4 млрд рублей). Лю)
бопытно, что за целый год от
реализации проданного иму)
щества бюджет получил аж…
105 млн 929 тыс. рублей! Унич)
тожено имущество учётной
стоимостью 399 млн 727 тыс.
рублей, переработано — 49
млн 194 тыс. рублей.

Однако аудиторы даже этим
цифрам не верят: «Анализ от)
чёта во взаимосвязи с отчёта)
ми, представленными в Счёт)
ную палату РФ и в минэконом)
развития, а также с отчётами
терорганов, показал несопос)
тавимость и недостоверность
представленных Росимущест)
вом данных. Отчёты за раз)
личные периоды отражают
данные о стоимости имущест)
ва по состоянию на одно и то
же число с различными сум)
мовыми значениями. 

Так, по состоянию на 1 ян)
варя 2017 года остаток имуще)
ства имеет различные значе)
ния: 3 млрд 962 млн 42 тыс.
530 руб. — в соответствии с
письмом Росимущества от 
3 марта 2017 года и 3 млрд 405
млн 105 тыс. 110 руб. — в соот)
ветствии с письмом Росиму)
щества от 28 марта 2018 года».
Если сравнить эти две цифры,
то может возникнуть вопрос: а
куда подевался конфискат аж
на 550 млн рублей? Он, веро)
ятно, попросту исчез…

ВЫВОД, КОТОРЫМ ау)
диторы резюмируют
свою проверку, просто

убийственен, несмотря на бес)
страстную бюрократическую
форму: «Выявлен значитель)
ный демпинг при проведении
торгов по закупке услуг хране)
ния, реализации и уничтоже)
ния имущества, а также закуп)
ке комплекса услуг (приём,
хранение, экспертиза, оценка
и уничтожение). Как следст)
вие в отсутствие надлежащего
контроля со стороны терорга)
нов Росимущества за исполне)
нием обязательств по государ)
ственным контрактам стало
создание условий для хищения
имущества, утраты его потре)
бительских свойств, а также
направления имущества, под)
лежащего уничтожению (пере)
работке), на реализацию».

И далее ещё сильнее: «Роси)
мущество не обладает полной
и достоверной информацией о
количестве и иных характери)
стиках имущества, переданно)
го для дальнейшего распоря)
жения. Отчётность Росимуще)
ства нельзя признать инфор)
мативной, достоверной и при)
менимой для принятия управ)
ленческих решений в отноше)
нии указанного имущества».

А ведь резюме аудиторов
СП — настоящий приговор,
приговор политико)экономи)
ческой системе, в основе ко)
торой лежат институты, по)
добные Росимуществу.

…Кстати, новый глава дан)
ного ведомства генерал)лейте)
нант Вадим Яковенко — фигу)
ра весьма неоднозначная, осо)
бенно в свете скандалов и уго)
ловных дел, которые сотряса)
ют Следственный комитет РФ
в последние годы. К примеру,
уже упомянутое нами издание
«The Moscow Post» пишет о
Яковенко и о его назначении в
Росимущество так: 

«Яковенко и Синяговский
буквально «приватизировали»
СУ СК по Москве, превращая
его в «коммерческое» предпри)
ятие. Два руководителя, види)
мо, предпочитали заниматься
только «денежными» делами.
Те, кто выступал против их
«тандема», могли подвергаться
репрессиям и увольнялись. (…)
Вадима Яковенко подозревают
в «крышевании» группы ПИК
Сергея Гордеева. (…) В мае 2014 г.
Вадим Яковенко оказался на
грани отставки. Приглашён)
ный им на работу заместитель
начальника управления по рас)
следованию особо важных дел
ГСУ СКР Рашид Анкоси был
арестован за вымогательство у
предпринимателя 2 млн долла)
ров. После этого Яковенко вро)
де бы даже запретили занимать)
ся кадровыми вопросами. (…)
Кому выгоден подобный глава
Росимущества? Ведомство сда)
ёт в аренду госимущества на
сотни миллиардов рублей. Раз)
ве можно было допустить Вади)
ма Яковенко до такой «кор)
мушки»? Дмитрий Пристан)
сков по сравнению с ним может
просто «ангелом» оказаться».

Так что «комиссара с нага)
ном», возможно, не мешало бы
приставить и к новому главе
Росимущества. Однако компе)
тентных, надёжных и неворо)
ватых людей у нынешней влас)
ти, видимо, уже не осталось.

Александр ДЬЯЧЕНКО.

Пленарное заседание Госдумы 15 января началось с темы невыплаты зар�
плат, а закончилось проблемой нищенских пенсий. И тот, и другой вопросы
были подняты депутатами�коммунистами, которые предложили парламенту
начать войну с бедностью по всем фронтам.

За чередой громких скандалов, связанных с непо�
литкорректными высказываниями и действиями «чи�
новников средней руки» (Глацких и Вижевитовой из
Екатеринбурга, чиновников из Клинцов Брянской 
области и др.), в тени внимания СМИ осталась насто�
ящая сенсация. В конце декабря главой Росимуще�
ства был назначен бывший руководитель Главного
следственного управления Следственного комитета
РФ генерал�лейтенант Вадим Яковенко. Управлять
госимуществом поставили опытнейшего следака!

Кормушка для «своих»?

ВЫЕЗД оказался действи)
тельно сложным: в пер)
вом матче наша команда

добыла победу, что называет)
ся, «на зубах», забив решаю)
щий гол в самой концовке и
выиграв в итоге 5:4. Вторую
игру тура МФК КПРФ провёл
на кураже и разгромил хозяев
6:1. С учётом того, что и лидер
— команда «Синара» из Ека)
теринбурга оба своих матча
против «Тюмени» выиграла,
разрыв между командами ос)
тался прежним: уральцы пока
опережают МФК КПРФ на 
4 очка — 47 против 43. Треть)
им идёт в таблице турнира
чемпион страны «Газпром)
Югра», уступающий нашей
команде также 4 очка.

Впереди у МФК КПРФ —
продолжение непростой выезд)
ной серии. До конца января на)
шей команде предстоит дважды
сыграть в гостях с крепким
«Норильским никелем» (24—25
числа), а затем также дважды —
в Нефтеюганске с местным
«БЛИКом», командой крайне
неуступчивой на своём поле.
Именно от этих встреч во мно)
гом будет зависеть дальнейший
турнирный путь нашей коман)
ды, поскольку затем последуют
четыре тура подряд, в которых
МФК КПРФ будет принимать
соперников, в том числе пря)
мых конкурентов в борьбе за
место в тройке лидеров, уже на
своей площадке. 

Но ещё до продолжения
игр чемпионата 18 января
«коммунистической коман)
де», как называют наш клуб
телекомментаторы, предсто)
ит, пожалуй, самое серьёзное
испытание начала года —
первый полуфинальный матч
за Кубок России, который
наш клуб проведёт дома про)
тив чемпиона и действующе)
го обладателя Кубка России
— «Газпрома»…

Мы решили столь подробно
остановиться на успехах ми)
ни)футбольного клуба КПРФ
не только из)за ярких спор)
тивных успехов в текущем се)
зоне, позволяющих нашей ко)
манде впервые за время вы)
ступлений в российской Су)
перлиге реально претендовать
на самые высокие места. Дело
ещё и в том, каковы причины
растущих успехов, что являет)
ся их основной базой и како)
вы наши перспективы.

С самого начала своего су)
ществования в системе спорт)
клуба КПРФ его мини)фут)
больное руководство постара)
лось построить работу по со)
ветскому образцу, проще гово)
ря — следовать тем принци)
пам, которые были свойствен)
ны советской «спортивной
вертикали». А она, на самом
деле, строилась достаточно
просто, хотя и фундаменталь)
но: в основе лежала работа
детско)юношеской школы,

куда отбирались молодые та)
ланты, самые перспективные
воспитанники дорастали до
юношеских и молодёжных ко)
манд, а наиболее талантливые
из них пополняли ряды глав)
ной команды мастеров, высту)
павшей уже на уровне спорта
высших достижений. И за
всем этим стоял, конечно,
многолетний труд тренеров и
других специалистов, отдавав)
ших детям и юношам все свои
знания, опыт и спортивные
навыки, способствуя росту их
мастерства.

Такая схема успешно рабо)
тает уже на протяжении ряда
лет в спортклубе КПРФ в от)
ношении мини)футбола. В
клубе создана разветвлённая
сеть «дочерних» команд в ре)
гионах, выступающих там, как
правило, на любительском
уровне, но регулярно участву)
ющих в самых разных турни)
рах. А в минувшем году в
Москве заработала и своя дет)
ско)юношеская Академия ми)
ни)футбола, которую возгла)
вил генеральный директор СК
КПРФ, знаменитый в недав)
нем прошлом игрок сборной
России по мини)футболу, чем)
пион Европы, заслуженный
мастер спорта Аркадий Белый.

Это отличный подарок
мальчишкам, любящим пого)
нять мяч во дворе, но не имев)
шим возможности показать се)
бя по)настоящему. А теперь

опытные специалисты занима)
ются отбором и обучением та)
лантливых детей, начиная с до)
школьного возраста, из кото)
рых через несколько лет нач)
нут формироваться детские ко)
манды для участия в турнирах
со сверстниками из других клу)
бов и даже регионов России. А
затем эти команды вырастут в
юношеские и молодёжные…

Пройдёт восемь)десять лет,
и кто)то из этих мальчишек
сможет оказаться на вершине
нашей «клубной пирамиды»
— в составе одной из несколь)
ких профессиональных ко)
манд мини)футбольного клу)
ба КПРФ, выступающих в
чемпионате Москвы или выс)
шей лиге отечественного ми)
ни)футбола, и даже в Супер)
лиге, где играет наша главная
команда — МФК КПРФ. Две)
ри в неё всегда открыты для
талантливой молодёжи: не
случайно уже сейчас в состав
главной сборной России по
мини)футболу входят сразу
несколько наших игроков,
ещё недавно выступавших за
российскую «молодёжку», —
Артём Ниязов, Андрей Пон)
кратов, Янар Асадов…

Не будем забывать и о соци)
альном аспекте этой работы.
Наш клуб не только даёт воз)
можность проявить себя в
футболе, но и уводит мальчи)
шек с улицы, прививает им
интерес к спорту, а через спорт
— к серьёзному и ответствен)
ному отношению к жизни. И,
конечно, получив новенькую
форму с буквами КПРФ на
груди и эмблемой серпа и мо)
лота, каждый обладатель та)
кой формы будет прекрасно
знать, чьи цвета он защищает.
А значит — с детства начнёт
воспитывать в себе и соответ)
ствующую гражданскую пози)
цию. 

Но это — дело будущего, хо)
тя и вполне обозримого. Сей)
час же, в начале года, хочется
пожелать спортсменам и даль)
ше достойно представлять
наш клуб в соревнованиях,
чтобы четыре крупные буквы
— КПРФ оставались на пер)
вых строчках в турнирной таб)
лице российской мини)фут)
больной Суперлиги.

Пётр НИКОЛАЕВ.
Фото с сайта спортклуба

КПРФ.

●● Фрагмент матча «Новая генерация» — МФК КПРФ. 
Острый момент у ворот хозяев поля.

Оптимистичное
начало нового года

На днях «Правда» писала об успешном завершении минувшего года и первого кру�
га чемпионата страны по мини�футболу нашей партийной командой — МФК КПРФ, за�
щищающей цвета единственного в мире клуба, представляющего в профессиональ�
ном спорте Коммунистическую партию. На перерыв наши футболисты ушли одними
из лидеров Суперлиги, занимая второе место в таблице. Но перерыв был недолгим:
уже в минувшие выходные турнир возобновился, и МФК КПРФ совершил непростой
выезд на два матча в Сыктывкар для встреч с местной «Новой генерацией». 

В спортклубе КПРФ

Адреса сопротивления

Арест у чужого берега
Р ОССИЙСКИЙ ЭКИ)

ПАЖ сухогруза Streamline
продолжает голодовку,

объявленную им 9 января из)
за непогашенных долгов по
зарплате. Моряки, состояние
здоровья которых с каждым
днём ухудшается, также наме)
рены прекратить выполнение
своих обязанностей, говорит)
ся в обращении экипажа к ру)
ководителю компании Аkca
Shipping corporation, купив)
шему судно.

Эта грустная история нача)
лась ещё летом прошлого го)
да, когда сухогруз, вышедший
из Ростова)на)Дону на ремонт
в Стамбул, был арестован у ту)
рецких берегов. На борту де)
сять человек — девять россиян
и гражданка Украины. Все они
не получали зарплату с 3 ию)
ня. Судовладелец задолжал
морякам, по словам капитана
Бахмана Багирова, более 100
тыс. долларов.

Как сообщалось ранее, судно
Streamline под флагом Комор)
ских островов, по утвержде)
нию его бывшего владельца
(Seemann Investitionen Ltd), про)
дано турецкой компании Аkса
Shipping corporation. Оно по)
ставлено на якорную стоянку
порта Стамбул 11 июня. Однако

по требованию турецкой компа)
нии «Альпекс», якобы получив)
шей Streamline в аренду, 17 июня
Стамбульским судом на него
был наложен арест. Ну а пока
«паны дерутся», расплачивают)
ся за это простые моряки.
По сообщениям информагентств. 

Фото с сайта bloknot/rostov.ru
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В Киргизии прошла серия
антикитайских выступлений.
Их участники требуют депор�
тации граждан КНР и допуска�
ют оскорбительные высказы�
вания в адрес соседней стра�
ны. За митингами ясно про�
сматривается участие внеш�
них сил, заинтересованных в
ухудшении отношений Пекина
с его соседями.

Капиталом движет страх

То, что Китаю придётся столкнуться с не�
виданными по масштабам информационны�
ми атаками, было очевидно сразу же после
ухудшения отношений между Пекином и Ва�
шингтоном. Бурное развитие КНР пугает и
раздражает американские элиты. Впервые
после разрушения СССР они оказались ли�
цом к лицу с почти равным по силе против�
ником. Уступать глобальное первенство Со�
единённые Штаты не собираются, ведь это
будет означать крушение их господства, пост�
роенного на угрозах, лжи и изощрённых фи�
нансовых спекуляциях. Поэтому американ�
ский капитал готов приложить любые усилия
для ослабления Китая, а возмущённые заяв�
ления Дональда Трампа о якобы несправед�
ливой торговле между странами лишь при�
крывают истинные побуждения США.

Наступление на КНР ведётся по всем
фронтам. По экономике страны бьют всё
возрастающими ввозными пошлинами и ог�
раничением доступа к зарубежным техноло�
гиям. Провоцируется напряжённость в аква�
тории Южно�Китайского моря, умелой ру�
кой глобального интригана вбиваются кли�
нья в отношения Пекина с Тайванем, Япо�
нией, Индией и другими странами. Одно�
временно создаётся образ Китая как новой
«империи зла», которая не довольствуется
кровавым подавлением инакомыслия внут�
ри своих границ, а желает установить свои
жестокие порядки во всём мире.

Информационная война, развёрнутая
против КНР, до боли напоминает антисо�
ветскую пропаганду эпохи «холодной вой�
ны». Единственное отличие — усовершен�
ствованные средства доставки. Последние

позволяют поразить этими агитационными
«бомбами» рассудок миллионов людей, да�
же не подозревающих, под чью дудку они
начинают плясать.

В стороне от этих информационных кано�
над не осталась и Киргизия. Можно сказать
даже больше: ответственные за выстраива�
ние антикитайской стратегии «мозговые
центры» уделяют ей особое внимание. Свя�
зано это с несколькими причинами. Во�пер�
вых, Киргизия непосредственно граничит с
Китаем и имеет с ним прочные историчес�
кие и культурные связи. В КНР проживает
свыше 200 тысяч киргизов, в составе
Синьцзян�Уйгурского автономного района
(СУАР) существует довольно крупный Кы�
зылсу�Киргизский автономный округ.

Во�вторых, между Пекином и Бишкеком
в постсоветские годы сложились тесные эко�
номические отношения. Сегодня Китай яв�
ляется главным торговым партнёром и круп�
нейшим инвестором республики. Благодаря
его помощи осуществлён ряд крупных про�
мышленных и инфраструктурных проектов,
среди которых модернизация важнейших
автотрасс, строительство стратегически важ�
ной для Киргизии ЛЭП Датка — Кемин,
двух нефтеперерабатывающих заводов и т.д.
В�третьих, в республике традиционно слаба
центральная власть, зато различные запад�
ные неправительственные организации и
фонды пустили здесь крепкие корни, что об�
легчает возможность втягивания Бишкека в
инициируемые за рубежом авантюры. 

Фабрика подделок

И действительно, едва раздались первые
залпы китайско�американской торговой
войны, как в Киргизии стала раскручиваться
антикитайская истерия. Её «застрельщика�
ми» стали филиалы западных СМИ (напри�
мер, «Азаттык» — местная служба «Радио
Свобода»), а также связанные с зарубежны�
ми НПО общественные деятели. В качестве
объектов для атаки выбраны две темы: яко�

бы угрожающая суверенитету республики
«экономическая экспансия» КНР и прово�
димые в Китае «этнические чистки». 

В первом случае обывателя пугают ростом
задолженности Бишкека, ловко смешивая
реальные факты с откровенной ложью. Долг
Киргизии перед Китаем в последние годы
вырос, но вовсе не до критических размеров.
Из общей суммы внешнего долга 3,8 милли�
арда долларов на долю КНР приходится 1,7
миллиарда. Причём выданные Пекином
кредиты пошли не на сомнительные финан�
совые программы — как помощь от Между�
народного валютного фонда и других доно�
ров, а на конкретные проекты, способные
принести стране реальную пользу. Однако в
антикитайских публикациях эти факты ста�
рательно замалчиваются. Вместо них выда�
ются обыкновенные «утки». Утверждается,
например, что в случае невыплаты кредитов
Киргизия должна будет отдать Китаю часть
своей территории. 

Вторая группа измышлений связана с так
называемыми лагерями перевоспитания в
СУАР. За последний год вал публикаций о
них буквально захлестнул западные СМИ, и
каждая новая статья или телесюжет приво�
дили всё более жуткие подробности. Если
верить этим сообщениям, сотни тысяч граж�
дан мусульманского вероисповедания — в
основном уйгуры — брошены в концлагеря,
где их подвергают пыткам и заставляют от�
рекаться от религии предков. В Киргизии
для большей «остроты восприятия» упор
был сделан на преследование граждан кир�
гизской национальности. Тут же появились
люди, заявляющие, что их родственники в
Китае были арестованы или просто переста�
ли выходить на связь.

Как водится, ситуация перевёрнута с ног
на голову. Чтобы донести до мира истинное
положение дел, власти КНР организовали
серию туров для работников аккредитован�
ных в стране дипломатических миссий (в их
числе оказались работники киргизского по�
сольства) и журналистов ряда СМИ. Посе�

тив несколько городов, гости побывали и в
функционирующих мечетях, и в Исламском
институте, где готовят мусульманских свя�
щеннослужителей, и в пресловутых «лагерях
перевоспитания». Там они смогли лично
убедиться в том, что все «ужасы» данных
мест — не более чем плоды больной фанта�
зии. Как уже неоднократно объясняли в Пе�
кине, речь идёт о центрах профессионально�
го образования и переподготовки, где содер�
жатся люди, совершившие мелкие правона�
рушения и уличённые в симпатиях к экстре�
мистским идеям. Здесь им помогают овла�
деть профессией (швей, поваров, парикма�
херов, работников лесного хозяйства и т.д.),
обучают китайскому языку, знакомят с зако�
нодательством страны. Или, проще говоря,
адаптируют к нормальной жизни. 

По словам председателя правительства
СУАР Шохрата Закира (к слову, уйгура по
национальности), целей у подобных цент�
ров две. С одной стороны, профилактика
терроризма и распространения экстремист�
ской идеологии. С другой — стимулирова�
ние людей к повышению уровня своего об�
разования и культуры и к овладению про�
фессиями. При этом условия пребывания
там вполне приемлемы и никакой изоляции
нет в помине: на выходные учащихся отпус�
кают домой, в остальные дни они могут по�
кинуть центр по уважительным причинам.
Наконец, байками являются и размеры по�
добных заведений. В самом крупном из них,
расположенном в Кашгаре, проходят обуче�
ние две тысячи человек, остальные десять
центров — намного меньше.

В объективе «теневого ЦРУ»

Таким образом, «достоверность» антики�
тайских поделок лежит на поверхности —
как и задачи, ради которых они фабрикуют�
ся. Перед нами — чётко продуманная гло�
бальная стратегия, задействовавшая все по�
литические и информационные возможнос�
ти Соединённых Штатов. Вот, например, о

чём не так давно заявил вице�президент
США Майк Пенс: «Китай использует так на�
зываемую долговую дипломатию, чтобы рас�
ширить своё влияние. Сейчас эта страна
предлагает инфраструктурные кредиты на
сотни миллиардов долларов правительствам
по всему миру: от Азии и Африки до Европы
и даже Латинской Америки. Однако условия
этих кредитов в лучшем случае сомнитель�
ны, а основная выгода достаётся преимуще�
ственно самому Китаю». 

А в декабре перед американским конгрес�
сом выступила некая Мехригуль Турсун, рас�
сказавшая о перенесённых ею нечеловечес�
ких пытках в китайском «лагере перевоспи�
тания». Заслуживающих внимания доказа�
тельств, само собой, представлено не было.
Непонятно также и то, почему женщину так
легко выпустили из КНР…

На этих примерах видно, что американ�
ская пропаганда не заботится о разнообра�
зии своих сюжетов, больше беспокоясь об их
максимальном распространении. В случае с
Киргизией ей удалось добиться неплохих ре�
зультатов. 20 декабря около полусотни ми�
тинговавших собрались у здания китайского
посольства в Бишкеке. 7 января более круп�
ная акция прошла на центральной площади
столицы, после чего её участники двинулись
к комплексу зданий Киргизской обществен�
ной телерадиокорпорации и потребовали
предоставить им эфир. 

В обоих случаях манифестанты требовали
депортировать из страны нелегально находя�
щихся в ней граждан КНР (при этом говори�
лось о десятках тысяч человек), проверить
все случаи предоставления выходцам из Ки�
тая киргизского гражданства и прекратить
преследования киргизов в самой Поднебес�
ной. В выражениях участники митингов не
стеснялись. На плакатах можно было прочи�
тать лозунги «Нет — китайскому фашизму!»,
а на видеозаписях отчётливо слышны при�
зывы «Китайцы, вон!». 

В ситуацию был вынужден вмешаться пре�
зидент. 9 января Сооронбай Жээнбеков обви�

нил неназванные им «внутренние силы» в по�
пытках «политизировать вопрос». «Мы сле�
дим за действиями тех, кто желает испортить
наши международные отношения и нанести
урон стабильности в стране. Они понесут на�
казание в рамках законодательства», — по�
обещал он. В тот же день правительство обна�
родовало цифры, согласно которым в 2018 го�
ду в Киргизию въехали 35,2 тысячи граждан
КНР, а выехали обратно 34,5 тысячи. Что ка�
сается киргизского гражданства, то за послед�
ние девять лет его получили всего 268 выход�
цев из соседней страны, причём только шесть
из них — этнические китайцы. 

Однако попытки провокаций не прекра�
щаются. По социальным сетям и мессендже�
рам распространяются призывы выходить на
новые митинги. Выступления в Киргизии
оказались в центре внимания западных
СМИ, которые иллюстрируют ими «всеоб�
щее недовольство политикой КНР». 10 янва�
ря статью с говорящим названием «Кирги�
зия: важность антикитайского протеста в
Центральной Азии» разместила на своём
сайте американская разведывательно�ана�
литическая компания «Стратфор», извест�
ная как «теневое ЦРУ». В ней подробно опи�
сываются антикитайские акции и утвержда�
ется, что они «указывают на растущее сопро�
тивление китайской экспансии, развитию
экономических связей и общему геополити�
ческому влиянию Пекина в Центральной
Азии». «Антикитайские демонстрации и ак�
тивность в социальных сетях будет нарас�
тать, поскольку Китай продолжает расши�
рять своё экономическое присутствие в
Киргизии. Это в свою очередь может нега�
тивно отразиться на планах Пекина по инве�
стированию средств и реализации инфраст�
руктурных проектов в данной стране и в дру�
гих государствах Центральной Азии», — пре�
дупреждают авторы статьи.

Учитывая статус издания, можно не со�
мневаться, что это не простое предположе�
ние, а конкретный план действий. Выбрав
Киргизию в качестве «слабого звена» окру�
жающих Китай стран, США приложат мак�
симум усилий для разжигания здесь ненави�
сти и вражды. 

Сергей КОЖЕМЯКИН,
соб. корр. «Правды». 

г. Бишкек.

«Теневое ЦРУ» действует

●● 309 человек задержаны в Бразилии с начала вспышки насилия в штате Сеара на северо�
востоке страны. На помощь местной полиции пришли военные, но беспорядки продолжаются. В
Форталезе, столице штата, и других городах за две недели было совершено почти 200 нападений,
в том числе поджоги автобусов, банков, административных зданий, взрывы бомб на дорогах.
Обстановка в Сеаре криминализовалась после объявления планов нового правительства по борьбе
с преступностью и укреплению пенитенциарной системы. Среди них — блокирование сотовой
связи в тюрьмах и прекращение разделения заключённых в соответствии с принадлежностью к
бандитским группировкам, контролирующим тюрьмы. Бразилия занимает третье место по
численности заключённых в мире после США и КНР (730 тысяч человек).

Во все тяжкие
Началась кампания по выборам в парламент 

Молдавии, которые состоятся 24 февраля

ИУЖЕ НА ЭТАПЕ выдвижения кандидатов
в депутаты 101�местного парламента юби�
лейного десятого созыва некоторым поли�

тическим силам страны на их пути к заветным
мандатам можно врубать если не красный, то жёл�
тый свет непременно. Так считают в авторитетной
молдавской правозащитной организации Promo�
LEX, которая опубликовала первый свой отчёт о
нарушениях избирательного законодательства
уже в самом начале избирательной кампании.

Общественники проконтролировали ход реги�
страции кандидатов в депутаты за период с 10 де�
кабря 2018�го по 8 января наступившего года. И
обнаружили полный «джентльменский набор»
средств, применяемых для протаскивания «сво�
их» кандидатов в списки, а также щедрого денеж�
ного окучивания симпатий будущих потенциаль�
ных избирателей на ниве получения заветного
парламентского мандата. Тут тебе и банальный
подкуп избирателя, и использование на всю ка�
тушку административного ресурса, и создание
одноимённых клонов кандидатов, чтобы заморо�
чить голову избирателям с целью понизить шан�
сы у опасных конкурентов, и мгновенный сбор
подписей в поддержку «своих» кандидатов.

Вот что, например, делают нынешний парла�
ментский лидер и другие калиброванные «демо�
краты» из Демократической партии Молдавии
(ДПМ) всесильного олигарха Владимира Пла�
хотнюка.

По закону мужчины — кандидаты в парламента�
рии — должны собрать в одномандатных округах от
500 до 1000 подписей избирателей в свою поддерж�
ку, а женщины — от 250 до 500. Демпартия за один
день собрала подписи в поддержку всех своих семи
кандидатов. Даже если сборщики работали и днём
и ночью, они вряд ли смогли бы найти избирате�
лей, изучить их документы, правильно оформить
подписные листы, чтобы уже на следующее утро
принести в ЦИК подписи из расчёта 3—5 подписей
в минуту. А за два дня Демпартия собрала около 90
процентов подписей всех своих кандидатов, то есть
трудилась ещё более высокими темпами, если
учесть, что Демпартия претендует на большинство
мест в будущем парламенте, чтобы сохранить сего�
дняшнее лидирующее положение.

Как подсчитали в Promo�LEX, Демпартия уже не
менее семи раз использовала свой административ�
ный ресурс в предвыборных целях. Так, правитель�
ство, подконтрольное демократам, выплатило к
Новому году 60 тыс. пенсионеров пособия в разме�
ре 600 леев (около 40 долларов). Им были направле�
ны письма с новогодними поздравлениями от
председателя ДПМ Владимира Плахотнюка и с со�
общениями, что они получат пособия. Демократы
использовали сотрудников почты, чтобы собрать
подписи в поддержку почётного председателя пар�
тии Дмитрия Дьякова, и т.п.

На организацию благотворительных акций в

поддержку своих кандидатов Демпартия уже по�
тратила около 176 тыс. леев. Политики из ДПМ в
новогодние дни провели около 60 встреч с избира�
телями, концертов, утренников, экскурсий, где
раздавали разного рода подарки. Некоторым из�
бирателям повезло получить даже дровишки от
неизвестных благодетелей.

Молдавский Кодекс о выборах запрещает ис�
пользовать в избирательной агитации иностран�
ных граждан. Тем не менее политики из Румынии
и с Украины поддержали решение нынешнего
премьера Павла Филипа (ДПМ) баллотироваться
в парламент и агитировали за него. 

Всего в Promo�LEX проанализировали 393 заяв�
ки в списки кандидатов, поданные от разных пар�
тий. И почти везде отмечались серьёзные наруше�
ния избирательного законодательства. Так, 40%
инициативных групп, которые собирают подписи
в поддержку кандидатов, не предоставили в ЦИК
финансовые отчёты. Они не задекларировали ми�
нимум 1,5 млн леев. Кроме того, некоторые пар�
тии предоставили необъективную информацию в
своих отчётах. Например, инициативные группы
молдавских социалистов потратили 691,5 тыс. ле�
ев на рекламные материалы во время сбора под�
писей в поддержку кандидатов. В отчётах, кото�
рые Партия социалистов Республики Молдова
предоставила в ЦИК, указано, что на эти цели из�
расходовано 109,5 тыс. леев.

В дарении подарков потенциальным избирате�
лям отличились партия «Шор» (партия молдав�
ского мультимиллионера Илана Шора) и партия
социалистов. При этом в нарушение закона ис�
пользовались благотворительные фонды, подкон�
трольные этим партиям. В результате партия
«Шор», например, увеличила за полгода свою
официальную численность более чем в два раза: с
21 тыс. человек до 47,9 тыс. А причина тут — ба�
нальнее не бывает: каждому новому члену партия
«Шор» выдавала социальные карты на скидки в
магазинах на 1 тыс. леев (около 70 долларов).

В одном из избирательных округов, где балло�
тируется известный молдавский оппозиционер
Андрей Нэстасе, был зарегистрирован кандидат�
клон — Андрей Настас. А в другом округе, где бал�
лотируется конкурент демократов от Партии ком�
мунистов Республики Молдова Георгий Пара, за�
фиксирован другой клон — Георге Пара. А ведь
ещё по итогам выборов в парламент прошлого со�
зыва, где широко использовались клоны для вы�
бивания неугодных депутатов из претендентов на
парламентское кресло, Конституционный суд
страны призвал законодателей принять закон,
чтобы избежать подобных ситуаций, которые на�
меренно вводят избирателей в заблуждение. 

Лев ЛЕОНОВ,
соб. корр. «Правды».

г. Кишинёв.

●● ЛОНДОН. Члены британского парламента отклонили
план, предложенный премьером Терезой Мэй, по выходу
Соединённого Королевства из ЕС. Документ одобрили
только 202 депутата, против — выступили 432 члена зако-
нодательного органа, причём 118 из них — однопартийцы
главы правительства. Это самое сокрушительное пораже-
ние премьера Великобритании в ходе парламентского го-
лосования за последние 100 лет: разница в 230 голосов оз-
начает очень низкую степень поддержки нынешнего каби-
нета. За 70 дней до официальной даты брекзита (29 марта)
Лондон до сих пор не принял окончательного решения по
процессу развода. Тереза Мэй намерена предложить вы-
ход из создавшегося положения в ближайшие дни. Но не-

известно, успеет ли она обратиться к парламентариям в
попытке убедить их в состоятельности правительства:
ведь лидер оппозиции Джереми Корбин ставит на голосо-
вание вопрос о доверии кабинету.

●● НАЙРОБИ. Как минимум 14 человек погибли в ходе
нападения боевиков исламистской группировки «Аш-Ша-
баб» (запрещена в РФ) на гостиничный комплекс «Дусит»
в престижном квартале столицы Кении. Число жертв мо-
жет возрасти: боевики захватили заложников. 

●● ПАРИЖ. Экономический рост во Франции замедлил-
ся из-за акций протеста «жёлтых жилетов». По оценкам
экспертов, увеличение ВВП в последнем квартале 2018-го
составит лишь 0,2%. Массовые демонстрации больше

всего повлияли на промышленное производство и сферу
услуг. В парижской мэрии подсчитали, что в декабре на 3%
сократился столичный гостиничный сектор. Авиакомпа-
ния «Эр Франс КЛМ» оценила в 15 млн евро свои убытки,
связанные с антиправительственными манифестациями,
из-за которых туристы отказываются от планов посетить
Францию. А вследствие падения розничных продаж фи-
нансовые потери торговых центров и магазинов составили
уже два миллиарда евро. Как сообщил премьер Эдуар Фи-
липп, в 2019-м дефицит госбюджета достигнет 3,2% ВВП. 

(По сообщениям информагентств
подготовила Елена МОРОЗОВА).

Белорусский пример

ОАО «БМЗ» (управля�
ющая компания хол�
динга «БМК») — высо�
котехнологичное, ори�
ентированное в основ�
ном на экспорт пред�
приятие металлургиче�
ской отрасли Белорус�
сии. Структурно оно
состоит из четырёх
связанных одной тех�
нологической цепоч�
кой производств: ста�
леплавильного, про�
катного, трубного, ме�
тизного и цехов инфра�
структуры.

ЗА 11 МЕСЯЦЕВ минувше�
го года, сообщает БЕЛТА,
БМЗ увеличил продажи

продукции в дальнее зарубежье
для отрасли автомобилестроения
более чем на 70% по сравнению с

аналогичным периодом 2017�го,
сообщил пресс�секретарь пред�
приятия Александр Олесик.

В целом с января по ноябрь
БМЗ экспортировал около 
1 млн 845 тыс. тонн продукции

на сумму более 1,155 млрд дол�
ларов. Темпы роста к аналогич�
ному периоду 2017�го в нату�
ральном выражении составили
106,6%, в денежном — 128%. 

Постоянными потребителя�

ми металлопродукции, предназ�
наченной для автомобилестрои�
тельной отрасли, являются бо�
лее 20 признанных мировых
компаний. Всего в 2018 году для
мировой автомобильной про�
мышленности заводом отгруже�
но свыше 90 тыс. тонн проката
почти на 55 млн долларов.

Что касается экспорта в це�
лом, то более 86% выпущенной
продукции БМЗ отгрузил за
рубеж. География поставок на�
считывает 66 стран мира, и это
лучший результат за последние
восемь лет. «В 2018 году основ�
ным рынком для БМЗ осталась
Европа, на её долю приходится
почти половина экспорта
предприятия — 48,4%, на Рос�
сию — 18% , на Ближний Вос�
ток — 11,5%, на Африку — 9%,
остальное — на страны Юго�
Восточной Азии и Северной
Америки. По�прежнему важ�
ным для завода является ры�
нок США, его доля в экспорте
сохранилась на уровне про�
шлого года и составляет около
4%», — уточнил А. Олесик. 

Маршруты экспорта

Праздничная голодовка

ВЕЧЕРОМ 31 декабря по�
ступило сообщение о том,
что тринадцатые сутки ба�

стуют все шахты Лисичанска.
При этом состояние здоровья
шахтёров резко ухудшается. Од�
нако украинские власти не со�
бираются идти на уступки, на�
мереваясь решить «шахтёрский
вопрос» окончательно и беспо�
воротно

На шахте имени Капустина
предприятия «Лисичанскуголь»
на подконтрольной Киеву тер�
ритории Луганской области 33
горняка отказались поднимать�
ся на поверхность, требуя вы�
платить долги по зарплате. За�
долженность перед горняками
шахты составляет 126,8 миллио�
на гривен (300,03 млн руб.). Се�
мьи горняков месяцами остают�
ся без средств к существованию. 

Как отметил в своём интер�
вью эксперт, член правления
Института экономико�социаль�
ных проблем «Республика» Вла�
димир Чемерис, украинские
власти намерены решить про�
блемы шахтёров кардинально:
просто закрыть все государст�
венные шахты. Тем более что
этого требует от Киева Запад.

«Очевидно, что закрытие
шахт лоббируется международ�
ными кредиторами. Они не за�
интересованы в том, чтобы у нас
существовали шахты. Конечно,
они могут быть убыточными, но
так или иначе уголь, который
добывается там, используется на
Украине и обходится дешевле,
чем тот, который покупают у
Донбасса через Россию, или тот,
что покупают у Южной Африки
или в американском штате Пен�
сильвания. Думаю, работа пра�
вительства направлена на за�

крытие государственных шахт,
что укладывается в общую пози�
цию международного капитала:
Украина должна быть сырьевым
придатком — источником дешё�
вой рабочей силы, а также рын�
ком сбыта наших международ�
ных партнёров», — выразил
свою уверенность Чемерис.

При этом он отметил, что за�
крытие шахт перед выборами
президента и парламента в 2019
году маловероятно, поскольку
это вызовет серьёзное недоволь�
ство электората.

«Закрытие шахт само по себе
вызовет большой общественный
всплеск. Приближаются выбо�
ры, и лишний протест никому
не нужен. Но, так или иначе, по�
сле выборов закрытие шахт про�
изойдёт. И не имеет значения,
кто из кандидатов победит. Все
они и практически все партии,
имеющие шансы на прохожде�
ние в парламент, представляют
интересы большого капитала, а
не рабочих, крестьян и других
трудящихся», — констатировал
В. Чемерис. 

Н А ЭТОЙ НЕДЕЛЕ из
Донецкой области при�
шло сообщение, что,

получив часть зарплаты, не вы�
плаченной вовремя, работни�
цы непромышленной группы
государственного предприятия
«Селидовуголь» прекратили
голодовку, о начале которой
уже писала «Правда». Почти
две недели женщины отказы�
вались от пищи, требуя свои
кровные (на снимке). Теперь им
придётся ожидать полного по�
гашения долгов.

Порой ситуация доходит до
абсурда. В середине декабря хол�

динговая компания «Селидов�
уголь» получила свыше ста мил�
лионов гривен (около 240 млн
руб.) в рамках дополнительного
финансирования угольной от�
расли. Однако полученные сред�
ства не могли быть направлены
на зарплатные карточки работ�
ников из�за отсутствия права
подписи финансовых докумен�
тов у нового руководителя пред�
приятия. Как оказалось, кадро�
вую чехарду с генеральными ди�
ректорами компании устроило
министерство энергетики и
угольной промышленности, в
подчинении которого находится
холдинг. Трудовому коллективу
пришлось обращаться непо�
средственно к министру Игорю
Насалику, чтобы решить про�
блему распорядителя финансов

в «Селидовугле». Но и оттуда не
дождались помощи.

Доведённая безденежьем до
отчаяния группа работников
шахты «Кураховская» объявила
голодовку. Начали эту акцию
протеста главный геолог и участ�
ковый маркшейдер, позднее к
ним присоединились ещё три
работницы службы качества.
Администрация угрозами заста�
вила инженеров вернуться к вы�
полнению своих обязанностей.

А вот простым рабочим нече�
го терять. Поэтому они продол�
жили протестный акт. К голода�
ющим шахты «Кураховская»
присоединились сотрудницы
технического контроля качества
угля на других рудниках холдин�
га, расположившись в холодном
помещении ОТК предприятия,
остались там без еды — на одной
воде. У некоторых протестую�
щих из�за голода началось по�
вышение температуры, сла�
бость, дрожание рук и ног. 

Новогодняя отчаянная ак�
ция женщин привлекла внима�
ние широкой общественности.
О ней говорили во многих тру�
довых коллективах не только
шахт, но и других предприятий
страны, где есть задолженность
по заработной плате. Голодаю�
щие женщины заставили заше�
велиться «шахтёрских генера�
лов» и власть региона.

В начале прошлой недели
работникам «Селидовугля»
начали выдавать зарплату за
летние месяцы прошлого года,
в конце недели — и за осен�
ние. При этом не уточняется,
из какого источника эти день�
ги. Но к решению проблемы
задолженности подключились
и областная администрация, и
донецкий губернатор Алек�
сандр Куць, пообещавший,
что вскоре «Селидовуголь» по�
лучит средства в объёме трети
месячного фонда заработной
платы. Подвижки в погаше�
нии зарплатных долгов дали
повод бунтующим женщинам
приостановить опасную для
здоровья акцию.

В своём выступлении на Ев�
ропейской коммунистической
встрече в Брюсселе лидер Ком�
партии Украины Пётр Симо�
ненко подчеркнул, что в резуль�
тате проводимых реформ без ма�
лого половина населения стра�
ны не в состоянии заплатить за
жильё. Не говоря уже о других
необходимых расходах на пита�
ние, образование, медицину и
т.д. И это при том, что реальная
заработная плата за годы после
переворота сократилась втрое,
долги по зарплате перед наём�
ными работниками составляют
более двух миллиардов гривен
(пяти миллиардов рублей), цены
и тарифы возросли в разы. 

В.М.Т.
Фото Михаила ВОЛЫНЦА.

Новый год, как уже писала «Правда», украинские шахтёры «отпраздновали» ак�
циями протеста. Сотрудники шахты «Кураховская» государственного предприятия
«Селидовуголь», расположенного на подконтрольной Киеву территории Донецкой
области, объявили голодовку, требуя погасить задолженность по зарплате.

Пульс планеты

С грамотностью
плохо

МИНИСТР образования Па-
кистана Шафкат Махмуд,

выступая в парламенте, сообщил:
за два года уровень грамотности в
стране сократился на 2% и теперь
составляет 58%, информирует
местное агентство Dawn. Паде-
ние показателя он объяснил рос-
том населения и невниманием ка-
бинетов министров провинций к
этой проблеме. Хотя, согласно
18-й поправке к Конституции
Пакистана, вопрос об открытии
новых школ входит в круг ответ-
ственности именно правительств
провинций. И здесь, считает
Махмуд, Исламабад должен вы-
работать единый подход.

В Пакистане к грамотным от-
носится любой гражданин стар-
ше 15 лет, который может читать
и писать короткие письма на лю-
бом языке. Доля грамотных, ис-
ходя из этого критерия, среди
населения соседнего Ирана со-
ставляет 86%, Бангладеш —
73%. Хуже ситуация с грамотно-
стью только в Афганистане —
там она не превышает 55%.

Фото Рейтер.
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Живая память о В.И. Ленине

НО ПРОШЛО ВРЕМЯ разрухи,
заработали первые советские
бумажные фабрики и поли�

графические комбинаты, до полного
совершенства на уровне того време�
ни была отлажена печать свежих га�
зет, самолёты с отлитыми из специ�
ального сплава тонкими листами�
стереотипами для печатных машин
летели из Москвы по областным
центрам и республикам — газета ста�
ла надёжным и общедоступным ис�
точником информации. 

Вместе с тем стремительно разви�
вались системы звукозаписи для ки�
но — в 1931 году вышел первый со�
ветский звуковой фильм «Путёвка в
жизнь» — о трудовом перевоспита�
нии подростков в подмосковной
Болшевской колонии. Фильм был
снят и озвучен на отечественной сис�
теме звукозаписи — стратегия опоры
на собственные силы делала бес�
смысленными любые «санкции»
против Советского государства. В
1932 году на I Международном кино�
фестивале в Венеции этот фильм был
отмечен наградой, а право на его

прокат приобретено 26 иностранны�
ми государствами — это было насто�
ящее торжество и искусства, и высо�
ких технологий.

Новая идея витала в воздухе — и
именно в начале 1930�х годов совет�
ский инженер Борис Павлович
Скворцов начал работать над не�
обыкновенным изобретением — «го�
ворящей бумагой». 

В те времена уже давно были изве�
стны и граммофоны — с широкими
жестяными трубами�рупорами, и па�
тефоны — разработка французской
кинофирмы «Патэ», более компакт�
ные, в которых в качестве рупора ис�
пользовался сам корпус устройства.
Большими тиражами производились
пластинки для патефонов�граммофо�
нов, но… Но у этой техники были су�
щественные недостатки. Во�первых,
пластинки делались из шеллака, им�
портного материала из тропических
колоний, поэтому стоили они дорого.
Во�вторых, пластинки быстро изна�
шивались — звуковые бороздки на
них разрушались иглами, на которые
давили тяжёлые звуковые мембраны. 

Суть предложения Б.П. Скворцова
была простой (ведь всё гениальное
просто): использовать уже отработан�
ную технику записи звука на кино�
плёнку, но формировать звуковую до�
рожку не на плёнке, а на обыкновен�
ной бумаге. А для воспроизведения
использовать тот же фотоэлемент, что
и в кино, но считывать световой луч
не на просвет, как с прозрачной ки�
ноплёнки, а отражённым от бумаги с
рисунком световой дорожки. 

Но это — суть, а реально надо было
разработать схему считывателя, уси�
лителя, лентопротяжки, придумать
наиболее компактную форму записи. 

И это было сделано! Аппарат был
сконструирован, собран и отлажен.

Это была революция. Если плас�
тинка проигрывалась 3—4 минуты,
то бумажная лента, на которой рас�
полагалось восемь звуковых доро�
жек, обеспечивала звучание на про�
тяжении 45 минут, причём можно
было выбирать нужную тебе мело�
дию. То есть одна лента, которая сто�
ила в десять раз меньше одной плас�
тинки, заменяла 10—15 пластинок,

цена одной записи снижалась в 100—
150 раз! Да, электронный аппарат
стоил в 2—3 раза дороже механичес�
кого патефона, но стоимость с ком�

плектом записей получалась меньше,
и качество записи не ухудшалось да�
же после 3000 прослушиваний, тогда
как пластинку после 300 прослуши�

ваний можно было выбрасывать.
Кроме того, в процессе производ�

ства стало возможным вручную кор�
ректировать, ретушировать, подстра�
ивать тембр и звучание, устранять де�
фекты, при помощи ножниц и клея
проводить любой монтаж записей на
бумажной ленте. А печать таких лент
на ротационных машинах того вре�
мени стоила буквально копейки, и
качество копий не отличалось от ка�
чества оригинала. 

А если посмотреть на политичес�
кий аспект, то здесь тоже сплошные
преимущества. Во�первых, этот аппа�
рат — не магнитофон, он только вос�
производит, следовательно, государ�
ство всегда может контролировать
информацию. Во�вторых, в любой
газете можно было печатать звуковую
дорожку на 3—4 минуты звучания:
вырезай, вклеивай и слушай. Тут мог�
ли быть и речи руководителей, и об�
ращения знатных людей страны —
рабочих, учёных, артистов, и модные,
со вкусом подобранные мелодии. 

Представляете: утром вы покупае�
те газету — и не только читаете, но и
слушаете новинки и новости. Иде�
альное сочетание полиграфии и ра�
диоэлектроники.

Сама техника исключала пресло�
вутые записи грампластинок «на рёб�
рах», то есть на рентгеновских плён�
ках, через которые шла и блатная, и
западная, и откровенно низкопроб�
ная музыка…

Остаётся только удивляться, поче�
му с таким трудом — в те времена
стремительного развития — продви�
галось в жизнь это гениальное изоб�
ретение… Журнал «Смена» рассказал
об аппарате ГБ�8 («говорящая бума�
га», 8 дорожек) в 1935 году. А в произ�
водство он пошёл в 1940�м в Колом�
не, на патефонном заводе. К весне
1941 года собрано было 700 аппара�
тов, а летом… летом уже шла война,
завод эвакуировали в Кемеровскую
область, где он выпускал рации для
танков, а на заводских площадях в
Коломне развернули производство
мин и взрывателей… 

После войны к этой системе уже
не возвращались — может быть, на�
прасно. Но в разорённой войной
стране было слишком много более
важных задач.

Из выпущенных тогда аппаратов со�
хранилось всего несколько, но — что
значит советское качество! — аппарат,
который хранится в Коломенском му�
зее, работает и сейчас, а в 1985 году
Всесоюзная студия грамзаписи выпус�
тила большую пластинку «Концерт на
бумаге» (на снимке), используя сохра�
нившиеся записи на бумажных лентах.
Такая вот капсула времени, которая
донесла до нас музыку и голоса той,
довоенной нашей страны.

Александр ТРУБИЦЫН.

● Пластинка 1985 года с запися�
ми с аппарата ГБ�8.

Далёкое — близкое

Концерт на бумаге
«Газетой без бумаги и расстояний» называл В.И. Ленин радио 

и придавал развитию радиосети огромное значение

Важное событие 
музейного юбилея

Самым интересным собы�
тием юбилейных мероприя�
тий стала встреча в ленин�
ском музее потомков родст�
венников семьи Ульяновых.
Это троюродные внучки Вла�
димира Ильича по линии его
тёти Любови Александровны
Ардашевой. Из Москвы при�
ехали Ирина Басова и Ната�
лья Карчевская с сыном Дми�
трием, из Тверской области —
Ирина Ардашева и её сын
Владислав Волков.

Любовь Александровна —
старшая сестра Марии Алек�
сандровны. Они родились в
Петербурге в многодетной се�
мье врача Александра Дмит�
риевича Бланка. Юность сес�
тёр прошла в имении отца в
деревне Кокушкино Казан�
ской губернии. Став замуж�
ними, они укрепили родст�
венные отношения между
своими семьями. Любовь
Александровна Ардашева, ос�
тавшись жить и вести хозяй�
ство в Кокушкине, приветли�
во принимала на летний от�
дых Ульяновых. Между двою�
родными братьями и сёстра�
ми сложились прекрасные от�
ношения. Это хорошо про�
слеживается на примере взаи�
моотношений Владимира Ар�
дашева и Владимира Ульяно�
ва. Трудно сказать, сколько
шахматных партий сыграли
братья, сколько времени про�
вели в обсуждении героев лю�
бимых книг, в совместных
прогулках по окрестностям
дедушкиного имения.

В трагический для Ульяно�
вых 1887 год именно Любовь
Ардашева оказывала под�
держку племянникам. Она да�
ёт поручительство вначале за
Анну, отправленную в ссылку
в Кокушкино из�за причаст�
ности к политическому делу
Александра Ильича. А спустя
восемь месяцев взяла на по�
руки и Владимира, осуждён�
ного за участие в студенчес�
кой сходке в Казанском уни�
верситете. При этом Любови

Александровне приходилось
неоднократно обращаться в
различные государственные
структуры, доказывать свою
благонадёжность, принимать
проверяющего ссыльных ис�
правника. Все эти обстоя�
тельства подчёркивают муже�
ство, благородство Любови
Александровны и крепкую
родственную привязанность.

Любовь Александровна бы�
ла матерью восьмерых детей.
В Ульяновск приехали потом�
ки по линии её дочери Евдо�
кии и сына Владимира. Евдо�
кия Александровна вышла за�
муж за инженера�механика
П.И. Жакова. Вместе они
оказывали непосредственную
помощь в создании мемори�
альных ленинских музеев в
Казани и Кокушкине. Их
внучки Ирина Басова и Ната�
лья Карчевская (урожденная
Басова) являются главными
владельцами семейного архи�
ва и неопубликованных вос�
поминаний своей бабушки. 

Ирина Ардашева — внучка
двоюродного брата Ленина —
Владимира Ардашева. Кузены
были одногодками. Матери
договорились: если рождаются
мальчики, то оба будут зваться
Владимирами! Братья были
очень близки. Об этом свиде�
тельствуют строки из проше�
ния В. Ардашева о переводе из
Казанского университета, по�
тому что «его родственники, с
которыми тесно связана его
жизнь, переезжают в Петер�
бург», и он выражает желание
обучаться на юридическом фа�
культете С.�Петербургского
университета. К сожалению,
жизнь В.А. Ардашева оборва�
лась в 41 год. Его внучка Ири�
на Викторовна сохранила ро�
довую фамилию. Она, окончив
Казанский университет, по на�
правлению работала журнали�
стом в Андижане. После разва�
ла Советского Союза перееха�
ла в Тверскую область, где в за�
поведнике работает её сын
Владислав Волков. 

Все эти ленинские родст�
венники впервые прибыли в
Ульяновск. Именно в Доме�

музее В.И. Ленина состоялась
долгожданная встреча двух
ветвей потомков близкой
родни Ульяновых. Вместе
прошли по комнатам мемо�
риального музея, увидели
личные вещи членов семьи.
Ирина Басова подчеркнула:
«Для нас очень важно, что так
достоверно воссоздан каби�
нет директора народных учи�
лищ Ильи Николаевича.
Присутствуя здесь, ощуща�
ешь деловую обстановку, ока�
завшую воспитательное влия�
ние на формирование харак�
теров его детей». Ирина Арда�
шева отметила: «Считаю
очень важным, что в музее со�
храняются и представлены
посетителям подлинные
предметы семейного быта,
которых касались руки роди�
телей и юного Владимира
Ильича! Отрадно, что на ро�
дине Ленина так трепетно от�
носятся к истории».

Артисты Ульяновского дра�
матического театра имени
И.А. Гончарова для приехав�
ших родственников Ленина
разыграли в комнатах музея
необычный спектакль, превра�
тивший зрителей в гостей се�
мьи Ульяновых. Присутство�
вавшие услышали в гостиной
звучание старинного рояля.
Отведали пирогов на дне рож�
дения отца Ильи Николаеви�
ча, оказались вовлечёнными в
любимые интеллектуальные
игры в столовой комнате, ста�
ли участниками сценки из до�
машнего спектакля по «Хижи�
не дяди Тома». Ирина Ардаше�
ва выразила общее впечатле�
ние от увиденного: «Трогатель�
ная театральная постановка
произвела огромное впечатле�
ние. Мы как будто оказались в
прошлом, попали в атмосферу
XIX века, разделили радости и
горести семьи Ульяновых в ре�
альном времени».

Объединяющий 
центр

Ульяновский музей неод�
нократно являлся сплачиваю�
щим центром для специалис�

тов по изучению ленинской
темы. Вот и на встречу с род�
ственниками В.И. Ленина
приехали представители ле�
нинских музеев из Казани,
Самары, Уфы, заповедников
«Подолье» и «Горки Ленин�
ские». На «круглом столе» за�
давали вопросы почётным
гостям, уточняли факты био�
графий близких для Ульяно�
вых людей и их отношений.
Ирина Викторовна Ардашева
рассказала, что после смерти
дедушки Владимира Алексан�
дровича его вдова Мария
Алексеевна оставалась жить в
Екатеринбурге. События
Гражданской войны, трагиче�
ская кончина свояка Виктора
Александровича и близких
родственников поставили ба�
бушку с двумя детьми в слож�
ное положение. Помощь при�
шла от Евдокии Александров�
ны Ардашевой�Жаковой. Ев�
докия унаследовала традиции
родственной взаимовыручки
и гостеприимства. В голодное
время Гражданской войны
она, мать пятерых детей, при�
ютила вдову своего брата с
малолетними племянницами
Ольгой и Лидией.

Дмитрий Ильич Ульянов
также принимал участие в
судьбах юных Ардашевых.
«Моя мама Ольга, или, как её
звали в семье, Ляля, расска�
зывала мне о встречах с млад�
шим братом Ленина, — де�
лится Ирина Викторовна. —
В 1930�е годы он помог маме
и её сестре поступить в вузы.
Он поручился за них, дав рас�
писку, что в их родне нет ка�
питалистов, дворян и поме�
щиков». 

По вопросу о контактах
родственников между собой
разговор подхватила Наталья
Николаевна Карчевская: «Де�
душка П.И. Жаков собирал
всех на даче под Казанью на
правом берегу Волги. Мне
тогда было 13 лет, Ирине Ар�
дашевой — 3 года. Очень кра�
сивая девочка бегала среди
нас, смешно топая ножками.
Судьба развела наши пути, но
всегда было огромное жела�

ние встретиться вновь, и вот
оно осуществилось на родине
нашего великого родственни�
ка. Но ни в школе, ни в ин�
ституте не знали о моей при�
частности к семье Ульяновых.
Только однажды призналась
самой близкой подруге».

В диалог вступает Любовь
Головина, одноклассница На�
тальи Карчевской, тогда ещё
Басовой. Она приводит эпи�
зод из школьной жизни, ког�
да, доказывая свою дружбу,
девочки доверяли друг другу
самое сокровенное. Наталья

шёпотом призналась, что она
внучка Ленина. Бойкая Лю�
бовь рассмеялась: «Да мы все
— внучата Ильича!» «Нет, я
настоящая», — гордо произ�
несла Н. Басова.

Её двоюродная сестра Ири�
на Михайловна Басова —
врач�гистолог, кандидат ме�
дицинских наук, преподава�

тель с 40�летним стажем. В
свои 92 года она продолжает
работу по систематизации до�
кументов, оставленных ба�
бушкой Евдокией Александ�
ровной. Часть семейного ар�
хива, подлинные фотографии
Ардашевых она передала в
фонды Ленинского мемориа�
ла. Ирина Басова считает сво�
ей задачей подготовить хра�
нящиеся у неё воспоминания
Ардашевых к публикации.

Участники «круглого сто�
ла», музейщики и представи�
тели СМИ интересовались

жизнью и занятиями родст�
венников знаменитой семьи.
С болью и сочувствием вос�
приняли рассказ Ирины Ар�
дашевой о тех лишениях, ко�
торые после 1991 года при�
шлось испытать ей с мужем в
Узбекистане, где они труди�
лись более двадцати лет. «Два
года назад я вернулась на Ро�

дину. После долгих бюрокра�
тических мучений получила
вид на жительство и мини�
мальную пенсию». «Чтобы
получить российское граж�
данство, — поясняет её сын
Владислав Волков, — необхо�
димо сдать экзамен на знание
русского языка! И не факт,
что русский человек с выс�
шим филологическим обра�
зованием сможет его пройти
успешно». Но Ирина Ардаше�
ва, обладающая сильным ха�
рактером, настроена оптими�
стично. Радуется успехам сво�

его внука Дмитрия, студента
МИФИ. Он унаследовал шах�
матный талант своих родных,
является победителем регио�
нальных турниров.

Сын И. Ардашевой Вла�
дислав Волков имеет дипло�
мы биолога и историка. Ра�
ботает в Центрально�лесном
заповеднике Тверской обла�

сти. Его можно часто уви�
деть на телевизионных ка�
налах. «Сейчас, когда про�
должаются нападки на Ле�
нина, я как историк считаю:
надо использовать любую
площадку для формирова�
ния объективного восприя�
тия его философского, по�
литического и государствен�
ного наследия».

Есть и результаты, 
и планы на будущее

Представительное собра�
ние музейщиков явилось ре�
зультатом поисковой и орга�
низационной работы кол�
лектива Ленинского мемо�
риала под руководством ди�
ректора Л.Г. Лариной. За на�
учную, культурно�просвети�
тельскую деятельность кол�
лектив Дома�музея В.И. Ле�
нина и сотрудники Ленин�
ского мемориала С.Н. Оли�
на, А.Б. Баранникова, Е.А.
Коптелова отмечены благо�
дарственными письмами гу�
бернатора и Законодатель�
ного собрания Ульяновской
области. От имени Г.А. Зю�
ганова, руководителя фрак�
ции КПРФ в Государствен�
ной думе Российской Феде�
рации, М.А. Забиров и Д.И.
Баранов вручили памятные
медали за многолетнюю и
плодотворную работу вете�
ранам музея В.А. Перфило�
ву, В.И. Радаеву, Л.Ф. Хло�
пиной, Т.С. Шаховой.

Состоявшаяся встреча
представителей музейного со�
общества показала необходи�
мость создания Объединения
ленинских музеев для органи�
зации совместной научно�ис�
следовательской и выставоч�
ной деятельности, а также
Клуба потомков семьи Улья�
новых и их родственников.
Эти проекты планируется
осуществить к 150�летию со
дня рождения В.И. Ленина.

Татьяна БРЫЛЯЕВА, 
заведующая Домом#музеем

В.И. Ленина.
г. Ульяновск.

В родных стенах 
Владимира Ильича

● Л.А. Ардашева�Бланк — тётя Ленина,
родная сестра его матери.

Дом#музей В.И. Ленина в Ульяновске — первый в истории ленинский музей — отметил своё
95#летие. Он был открыт в доме, который семья Ульяновых приобрела в Симбирске, когда
Владимиру было восемь лет. Здесь прошли его гимназические годы, складывался характер,
формировалось мировоззрение. В этом доме он познал радость жизни в большой, дружной се#
мье и испытал тяжесть утрат: в 16 лет — скоропостижная смерть отца, в 17 — трагическая ги#
бель старшего брата. В июне 1887 года, продав дом, Ульяновы покинули Симбирск. Впослед#
ствии у дома сменилось семь владельцев.

С установлением Советской власти в Симбирске решаются вопросы сохранения дома Улья#
новых. 10 декабря 1923 года здесь был открыт первый в стране Историко#революционный му#
зей имени В.И. Ленина. Горожане называли его «Дом Ильича» и настойчиво выражали жела#

ние восстановить всю семейную обстановку времён ученичества Владимира Ульянова. Второе
рождение ленинского музея пришлось на 12#ю годовщину Октябрьской революции. 

«Появление Дома#музея стало важнейшим событием для всей страны. Созданный при непо#
средственном участии Марии Ильиничны, Дмитрия Ильича и Анны Ильиничны Ульяновых,
он стал хранилищем бесценной памяти о великом человеке», — отметил Г.А. Зюганов в при#
ветственной телеграмме музею в связи с юбилеем. При этом Геннадий Андреевич возложил на
его коллектив «благородную задачу сохранения этой памяти. Сберечь правду о Владимире
Ильиче — значит защитить всю историю нашей великой Отчизны». Сегодня ленинский музей
сохраняет бесценные ульяновские реликвии, ведёт постоянный поиск новых фактов и свиде#
телей жизни выдающегося человека.

● Дом�музей В.И. Ленина в Ульяновске.

● Почётные гости музея с участниками необычного спектакля.


